

Solidaridad Obrera

AIT

ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

Año III-Epoca IV

Barcelona viernes, 29 julio 1932

Número 475

NUESTRA POSICIÓN

A los trabajadores, a la opinión sana y liberal del país, al pueblo español

No queremos silenciar nuestra opinión en torno al actual momento histórico que atraviesa el pueblo español.

Los momentos son graves y difíciles para el Capitalismo, y lanza sus zarzapos contra el proletariado organizado en la Confederación Nacional del Trabajo. Son distintas las fuerzas del Gobierno, las que coinciden en que hay que emplear mano de hierro contra el organismo confederal, ya que esta organización sigue fiel a su tradición revolucionaria sin claudicaciones, y sin contubernios con las distintas fuerzas represivas del país. Son distintos y múltiples los problemas que nos plantea la situación actual y que no podemos soslayar ni eludir en este momento trágico para el proletariado revolucionario.

LOS DEPORTADOS

El Gobierno no quiere oír que el retorno de los compañeros de

portados lo pide la opinión. El proletariado se ha manifestado más de una vez, y si no retornan no dejará de manifestarse. El Gobierno no quiere reconocer que cometió una injusticia, una injusticia y hace de los confinados una cuestión de gabinete. Espera la ocasión propicia para quedar libre de uno de los problemas que ha hecho impopular a la "República de trabajadores".

Por amor propio, por no querer reconocer la violación a los derechos consignados taxativamente en la Constitución, se dejará morir a los confinados si el proletariado no se apresura y hace suya la defensa de los que yacen en tierras inhóspitas.

Los deportados hacen su vida en una situación de tiranía, de miseria, de horror. Son trabajadores lanzados por el Gobierno español en brazos de la desesperación. Son hermanos que se les trata como esclavos. No importa. Nuestros compañeros viven tranquilos porque saben que en el pueblo español aun hay dignidad entre las clases trabajadoras y que éstas, pese a la intransigencia y la sin razón del Gobierno, exigirán su regreso a España.

La huelga general de febrero en favor de los deportados, hizo retroceder al Gobierno, y ordenó el regreso de algunos confinados, pasado algún tiempo. La campaña del día 29 de mayo ha tenido la virtud de forzar al ministro de Gobernación y anunciar la vuelta de algunos compañeros más. Pero, esto con ser algo, no es nada. No podemos conformarnos a que se hagan excepciones, ni podemos ni de las Cortes Constituyentes, coaquellas tierras a unos cuantos compañeros que no han cometido otro delito que ser los defensores de la verdad y de la justicia.

El regreso de los deportados no se debe al Gobierno, ni a las Cortes Constituyentes como tampoco a ningún sector político, por muy izquierdista que se llame. La libertad de los deportados la ha conseguido el pueblo, la ha determinado éste con su forma protestataria ante los abusos del Poder.

LAS PRISIONES GUBERNATIVAS

No hay un país en el mundo en el que se autoricen las prisiones gubernativas. En España, creíamos que, desapareciendo la odiada Monarquía desaparecería este sistema injusto que llena de oprobio y vergüenza a quienes las ponen en vigor. Nos equivocamos, y tenemos el deber de confesar que fuimos engañados al creer que se reconocerían los derechos individuales y colectivos.

En este país no hay libertad de pensamiento, de reunión, de asociación y de Prensa. Todo está sometido al capricho de cualquier "poncio" y a las órdenes de cualquiera que se sienta en la Puerta del Sol.

La persecución a nuestra Prensa se sistematiza, de las prisiones gubernativas se hace una ley, los procesos amañados predominan como en los mejores tiempos de la Monarquía, y el pueblo calla, soporta y vigila.

No hay nadie sensato que pueda decir que ha cambiado nada desde que se fué Alfonso XIII y vino Alcalá Zamora. Todo está igual, es decir: peor. Continuamos sometidos, sojuzgados a un Poder inexorable, y a un Poder sin conciencia. Pero, nos satisfacen estas medidas, ya que entre el pueblo y la República hay un divorcio profundo, una separación absoluta.

Las prisiones gubernativas es el último recurso del capitalismo para aguantar lo que irremisiblemente se cae. El avance del pueblo no lo detienen estas formas coercitivas ni esta clase de procedimientos. El mal es más hondo, es la terminación de un sistema y la encarnación de un mundo nuevo que nace. Es la terminación de una casta que

ha cumplido su misión histórica y apela a todos los resortes para sostenerse algún tiempo, pero ni con crímenes ni con prisiones gubernativas lo conseguirá, y nada más real que el tiempo, que confirmará nuestros pensamientos.

EL PARO FORZOSO

Se habla en los medios ministeriales de las intransigencias de los explotados, de los oprimidos, de los hambrientos y vilipendiados. Se dice que no hay ración para pedirles más a los "pobres" burgueses, ya que estos no pueden conceder más. Que se diga esto en una República burguesa, no nos extraña, pero en una República que ha tenido el cinismo de denominarse de "trabajadores", es un sarcasmo imperdonable, que el proletariado debe tener en cuenta.

El paro forzoso no tiene solución dentro del marco del sistema capitalista, y para dar solución radical hay que ir directamente a subvertir lo existente, cosa que la República no se atreve hacer, porque en el fondo de sus entrañas está arraigado ese perjuicio burgués y clasista.

Los hombres de la República no se han dado cuenta que todas las revoluciones de tipo político han pasado a la Historia, y que hoy vivimos en tiempos de revoluciones francamente sociales. Además, no hay una revolución en un pueblo que no supere a la hecha anteriormente, ya que desde la revolución de Cronwell

a la rusa, todas han pasado por un período de superación con arreglo a las características raciales de cada país.

España es el único país que se registra en la Historia que haya hecho una "revolución" de tipo retroactivo, ya que cuando hay países que han querido eliminar la explotación del hombre por el hombre, no es justo ni se adapta a los tiempos que se vive, pretender una revolución política sin ningún contenido social.

Esta es la realidad de este pueblo que confió (mal confiado) en la República que servía la plutocracia española.

¿Que han hecho la República y las Cortes para solucionar el paro forzoso? Nada; es decir, han hecho algo: empeorarlo. El paro forzoso se acrecienta, se multiplica y cada día aumentan las legiones de hombres sin trabajo. ¿Causas?: la sociedad capitalista. ¿Forma de evitarlo?: la revolución comunista libertaria.

LOS PRINCIPIOS DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO SON INTRANSIGIBLES ANTE CUALQUIER INTENTO DE COACCION

Se han trocado los papeles. Desde la implantación del régimen republicano, la organización confederal ha venido y vie-

no soportando injustos y durísimos ataques, de que ha sido víctima, en un prudente plano defensivo y de resistencia. Pero, si bien es verdad lo que anteriormente decimos, no es una causa para que nuestra prudencia la tomen los hombres que gobiernan como un signo de debilidad y cobardía. ESTAMOS DONDE ESTABAMOS AYER, y nada ni nadie nos hará retroceder de nuestros principios de ACCION DIRECTA y de nuestra finalidad COMUNISTA LIBERTARIA.

Es una obcecación ridícula, por parte del Gobierno, pretender que todos piensen como piensan ellos. Nosotros tenemos una concepción distinta de la sociedad y de sus problemas, y no podemos claudicar de nuestra concepción social e ideológica. Ya hemos dicho: no ha mucho tiempo, que antes que claudicar, la vida; antes que la traición, la muerte. No pretendan otra cosa los hombres que están en el Poder, porque ese tiempo perdido.

No podrá considerarse como ligera la apreciación que nos merece la carencia de comprensión demostrada ante la actitud persistente de conservación de energías que ha practicado con loable insistencia la Confederación Nacional del Trabajo. No queremos demostrar en este trabajo nuestro impulso arrollador, ni nuestra voluntad dinámica, como tampoco asustar como hacen otras pretendidas organizaciones nacionales cuando el condumio se les va.

Queremos ejercitar un derecho que lo tenemos como el que más. En ningún país del mundo se coarta la libertad de asociación, y todos los ciudadanos tienen amplias facultades para solucionar sus querrelas y conflictos con las partes interesadas. En España, hasta ayer, e incluso con la Monarquía, hubo ese derecho, pero hoy, con la República, se pretende transgredir ese principio de libertad que tenían los trabajadores. No creemos que sea nadie el Estado para intervenir en conflictos de índole económica, que en nada le interesan. Lo más justo sería que el Gobierno fuese imparcial en estos problemas, y que se alejara de ellos, ya que no es lícito que la República y las Cortes favorezcan a una organización obrera en menoscabo de otra más potente y trabajadora también.

En el mismo Parlamento ha dicho el ministro de Trabajo, Largo Caballero, que "los sindicalistas haciendo honor a sus principios apolíticos, no aceptarían intronismos de ningún género", y, por lo tanto, esta frase del ministro "socialista" encierra la intención de ponernos al margen de la Ley, por no pensar en colaboraciones que, llevarían de ciego y lodo a la única organización revolucionaria del proletariado.

Sin apelar a truculencias impropias de un organismo serio y potente, se han hecho ciertas llamadas al Poder, para sujetar sus irreflexivos impulsos. Ejemplo: la campaña de protesta del día 29 de mayo último. Comprendemos que no se nos ha entendido o que se hallan dispuestos a no entendernos.

Sería pueril, para cuantos observan con interés el proceso social en España, insistir en la negativa más rotunda que nos merecen las insidiosas especies lanzadas por el Gobierno, contra determinados movimientos esporádicos anecdotos, no desconociendo que tales sucesos tuvieron su gestación en las provocaciones descaradas de quienes todo lo prometieron y nada han cumplido.

El sistema de inquietar hasta la desesperación está en las manos de cualquiera que ostente cargos representativos en el mundo oficial, y darse el placer de reprimirlos más tarde, para acumular justificaciones que hagan viables los planes concebidos en la mente, en las manos y en los pies de cualquier autoridad inferior.

Haciendo algo de historia del proceso seguido en las luchas de nuestra organización revolucionaria, desde el comienzo de sus albores de constitución, nos resultaría sencillísimo sacar las deducciones que nos entrega la comparación de sus movimientos, actitudes y procedimientos de ayer con los del presente.

Se alegan, para promulgar la ley del 8 de abril, los innumerables conflictos que plantearon los explotados para conquistar lo perdido durante los años de dictadura. Si el Gobierno, en vez de reprimir, se hubiese puesto a la altura de las circunstancias, y hubiesen impuesto al Capitalismo los derechos arrebatados a los explotados en aquellos largos años, no se hubieran encontrado con tantos conflictos huelguísticos.

A causa de ese conocido y lógico "sarampión", las autoridades de las épocas respectivas en que los sucesos se producían con trágica insistencia, proclamaban la incompetencia de subestancia de tal organismo con el sostenimiento de la integridad y consistencia del Estado.

Realizaron, para llegar a esos resultados de eliminación, cuantos actos y formas les permitieron sus fuerzas, sin llegar a un resultado práctico. Pero lo que no alcanzaron sus desmanes e imposiciones, fué conseguido por la capacitación creciente de sus componentes que impulsaron a la colectividad por senderos ordenados y energéticos, de idealidad y consistencia, de seria preparación y de fructífera madurez.

Cambio tan sorprendente, que no pudieron lograr las autoridades con sus tiranías y persecuciones, debió halagar sus ansiosos propósitos, perseguidos tenazmente, en largo período, para suavizar la lucha entablada entre el Capital y el Trabajo.

La ley del 8 de abril, obligando a la aceptación de las ingerencias de las autoridades en los conflictos que surjan entre el Capital y el Trabajo, plantea una violencia que no constaba en la ley de Asociaciones. No es admisible, por lo tanto, que cuando se funciona dentro de las normas establecidas, se pretenda establecer otras nuevas, más reaccionarias, de puro matiz "socialista", que destruyen la base en que se funda la existencia de la Confederación Nacional del Trabajo, y que, forzosamente, arrastrarán negativas justificadas.

Hemos tenido una dosis de paciencia, que admira a propios

(Pasa a la página siguiente)

A pequeñas dosis

El ministro de Gobernación, Casares Quiroga, uno de los que traicionaron el levantamiento de Jaca, ha manifestado en el Parlamento que los 31 deportados, cuya libertad y retorno había prometido y anunciado, no habían regresado por haberse extraviado la orden en un Departamento.

¿Qué casualidad! ¿Verdad lector?

Y nunca se extravían las libertades de los pocos cavernícolas que transitoriamente se doten para costearse unos pocos días de asueto en un balneario.

Si no se pidieran explicaciones, el ministro de Gobernación ya no se acordaría que los deportados continuaban en Villa Cisneros, a pesar de la orden de retorno. Es que el caso no tiene suficiente importancia para interesar a un ministro.

¡Afortunadamente, se le ha visto el plumero.

...

La "Gaceta" del 28 publica la concesión de subvenciones para la construcción de escuelas:

Ciento treinta y nueve mil pesetas para tres escuelas nacionales.

Setenta mil para Zalamea de la Serena (Badajoz).

Setenta mil para Andorra (Teruel).

Nueve mil para Merindad de Sotacueros.

Ya era hora de que se dedicaran unas insignificantes pesetas a la enseñanza, de los centenares de millones que el pueblo paga para estos menesteres.

Aunque sabemos que estas pesetas se las quedarán para uso particular los chupópteros de los respectivos Ayuntamientos.

...

El gobernador de Barcelona se propone clausurar definitivamente los Sindicatos con el fin premeditado de destruir la organización.

¿Lo conseguirá?

¡Nunca! Otros con más agilidad que el señor Moles lo intentaron anteriormente, fracasando sus insidiosos propósitos.

La organización vive en el pecho de todos los explotados, de todos los proletarios, y nadie, por muy gobernador y muy ministro que sea, conseguirá destruirlo.

Legalmente, o en la ilegalidad, los trabajadores seguirán organizados para defenderse de la rapia capitalista y para dar, en breve, un serio diagnóstico a los rechonchos gobernantes.

Hoy

ESTA a la orden del día la interpretación del comunismo libertario. No parece mal que una idea tan bella movilice las plumas, las calzas y el ardor; pero, ¿se permite una modesta penetración?

Sebastián Faure tiene una obra de génesis acertada, y no la titula "Comunismo", sino "Mi comunismo". Conviene que los autores de tesis sobre el comunismo libertario dejen sentido que no establecen una norma para todos los hombres ni para todos los tiempos; que se limitaran a una interpretación personal sujeta a rectificación parcial y a un total, y que lo declararan expresamente.

En términos sencillos, el comunismo libertario no puede tener definidores. Es una vibrante aspiración moral del hombre que aspira a servir de otro hombre, una doctrina elevada y a la vez concreta y práctica, sencilla y generosa al mismo tiempo, que se opone a la coacción del Estado y al individuo, al privilegio y hasta a la retribución de la jerarquía. El comunismo libertario será un concierto, pero no un coro; un coro o muchos coros, pero no necesariamente un aria; una sinfonía, no un gorgorito; un silencio hecho de justicia y esfuerzo libertador. La autonomía humana en el todo social autónomo; por unir elementos autónomos; no a la autonomía de la representación del todo social contra el individuo.

Siempre he creído que el comunismo libertario no es ni más ni menos que la organización por libre acuerdo del desinteresado. Importa que los hombres sean desinteresados, mucho más que conocer normas sobre lo que será el mundo futuro. Quien no vive "ya hoy" en su ambiente familiar, en su vida de relación, el comunismo libertario, posible en esta sociedad de limitaciones, no será nunca un espíritu libertario. No lo será el que casa kilómetros en taxi cuando tiene unas pesetas, en vez de educarse y elevarse; quien actúa como capataz y huelga mientras otros trabajan; quien permanece en voluntaria ceguera para el libro; quien se siente propietario de la mujer que lo acompaña o que no lo acompaña; quien desconoce el espíritu creador del pueblo y del individuo sin tutores; quien no se en el maestro un discípulo del niño...

El comunismo libertario será una aurora resplandeciente, un estallido y una emulación, un folleto. Los detalles ya los dará la asamblea sin que nadie tenga que embotellar soluciones con anticipación.

Reclus, cuando se trataba de atajar el porvenir, se inhibía discretamente. Decía el baturo Gracian: "No ser oír, que se po-

LOS DEPORTADOS

Seis meses hace que los camaradas deportados salieron de Barcelona para purgar un delito que solamente existió y persiste en la mente del ministro de la Gobernación, y su camarilla de Gabinete.

Seis meses que en unos hogares proletarios, inocentes criaturitas lloran la ausencia de sus padres, de sus hermanos mayores, echando de menos sus ternuras caricias y el pan cotidiano, cayendo sobre ellos el peso de un delito que nadie cometió.

¿Qué culpa tienen ellos que sus padres sean idealistas y buenos? ¿Por qué se les priva del paternal cariño?

¿En nombre de qué sentimientos y de qué principios de ley natural los hijos son responsables de las faltas de los padres, aún en el caso de que estas causas existieran? ¿Por qué esta prolongada separación de seres queridos?

Nada objetaríamos si quien cometiera esta infame monstruosidad desconociera la nueva moral social y el sentimentalismo proletario. Pero que se cometa por hombres que se llaman socialistas, en nombre del socialismo, de ese socialismo de Rosa Luxemburgo, de J. Jaures, de Pablo Iglesias, es algo vergonzoso.

so que recriminarían aquellos mismos idealistas si vivieran.

Un nombre del socialismo no pueden aprobarse, ni ordenarse, ni consentirse estos atropellos antisocialistas, antihumanos.

Y la monstruosidad aun es mayor, raya en la exajeración cuando se comete aún sobrepasando el espíritu liberal de las leyes europeas.

Léase en la misma Constitución del Estado, Constitución burguesa hecha para defensa de la clase burguesa que ningún ciudadano puede ser extrañado a distancia superior a doscientos cincuenta kilómetros de su domicilio.

¿Por qué esta deportación antijurídica, y este propósito de mantenerla? ¿Dónde están esos sentimientos socialistas que condenan infaliblemente estas infamias?

Los monárquicos, sobre los cuales pesa un historial de robos y de crímenes, cuyas manos se han teñido de sangre muchas veces, que diariamente conspiran abiertamente contra la República y las libertades del pueblo (que no están en la República) no solamente no son deportados, sino que si siquiera se les detiene. ¿Dónde está la "Igualdad ante la ley" que de-

termina el artículo 2.º de la Constitución?

Los deportados, aquellos hombres abnegados que lucharon en la monarquía por la libertad de España, por la libertad de la República despreciando cargos y prebendas, deben libertarse, deben retornar a sus hogares, han de retornar, porque así procede en justicia, porque así lo quiere el pueblo trabajador que no ha perdido ni tiene atroñado el sentimiento y vive su propia tragedia, y la voluntad de un pueblo más tarde o más temprano se impone, aunque sea en contra de sus propios gobernantes.

El proletariado español, la España liberal, todos los hombres de noble corazón y recta conciencia deben exigir en nombre de sus derechos ciudadanos, el retorno de los deportados. Su permanencia en las tierras de fiebre, constituyen un baldón para España, una vergüenza para todos.

Cuando el Estado, cuando los gobernantes pierden el sentido de la dignidad, el pueblo debe velar por él.

Lo que el pueblo pide hay que darle. Y el pueblo pide, el pueblo quiere, exige el retorno de los deportados.

A. Martínez López

¡OBREROS QUE VOTASTEIS...!

Lo que dice de la «Esquerra» un diputado de la misma, que asqueado se ha separado de este partido

"Yo opino que la política de la "Esquerra Republicana de Cataluña", es dictatorial, antiliberal y antidemocrática, no inspirada en los principios de libertad y justicia que deben prevalecer en toda República."

Este cantón apartado de Barcelona, donde campan a sus anchas la injusticia, el atropello diario, el insulto a la libertad, el ataque a la Prensa y a los hombres idealistas. Esta ciudad de

parados perpétuos, disueltos a estacazo limpio, de pobres revendedores miserables acuciados y perseguidos como lobos. Esta población de mendigos, nubes de mendigos, está regida por la "Esquerra". Por la gente de "L'Opinó", que llama ladrones y pistoleros a los sindicalistas. Mientras tanto la Generalidad y el Ayuntamiento desembolsan siete millones de pesetas para

comprar a cuenta del dinero del pueblo un museo de figuras, más o menos valoradas artísticamente, a un sujeto avaro y explotador: Piandura, burgués azucarero, rata de sacristía y rebuscador de porquerías.

¡Trabajadores, obreros que votasteis. He aquí vuestra obra. Las consecuencias son amargas. No votéis nunca más. Despreñad a todos los políticos!

precisa...
de Hoepf...
S. M...

LOS SINDICATOS DE BARCELONA

El conflicto con el Ayuntamiento

Consigna del silencio en el Municipio; cacicato intolerable

En el caserón de la plaza de la República, por lo que se ve, se ha establecido la consigna del silencio en torno de este conflicto. Se suceden las reuniones consistenciales, y los señores concejales, coterranos impenitentes cuando se trata de zarandajas que a nadie que no sean ellos interesan, callan como sepulcros frente a un grave problema como este. Sin embargo, está ahí, nadie lo ignora. Esta ahí sin solucionar, amenazador, por sus complicaciones que, de no resolverse, forzosamente se han de derivar.

Protestan los ciudadanos; protesta la Prensa del mal estado de las calles; protestan los taxistas ante el peligro, pues nos consta que hay alguno que ya se ha roto la crisma en uno de esos innumerables baches; protestan los despedidos, exacerbados por el hambre; se contienen a duras penas y están a punto de estallar ruidosamente; protesta el pueblo, el pueblo trabajador, que paga los platos rotos; la protesta acabará por formar clamoreo, pero los ediles no la oírán; no la quieren oír. Atención a los momios, prebendas y sucios negocios de colecciones artísticas, liquidaciones de exposiciones, servidores incondicionales de las grandes Empresas enriquecidas al calor de la Dictadura, no oyen otras voces que las salidas del fondo de su sordida codicia de ambiciosos. Ambicionan la riqueza, el mando, la dominación, y por esto lo sacrifican todo.

Los que creían que con el término de la Monarquía habría terminado el caciquismo, sufrían una gran equivocación. Los hechos son más elocuentes que todas las palabras, y ahí están los actuales para confirmar lo que decimos. El rugido del pueblo cambio de manos las riendas del Poder, pero dejó intacta su nefasta influencia en todas las cosas. El caciquismo casurro, insolente no existe solamente en las estepas de la meseta central y en Extremadura; sus garras asquerosas se extienden a través de Cataluña, anidando en plena Barcelona. El partido de

la "Esquerra", distribuido por los puestos responsables y administrativos de la vida pública, ha establecido un cacicato odioso, intolerable. En el Ayuntamiento tenemos a Agudé, Casanovas y compañía convertidos en tiranuelos, monterillas que cobran sus magníficas consignaciones, y se burlan de los trabajadores, los ponen en la calle. Se burlan de la ciudad, del pueblo, que, indignado, protesta. Se burlan de todo cristó y siguen en sus puestos imperturbables, enriqueciéndose a costa del hambre, dando órdenes draconianas y conspirando, tramando en la sombra contra la organización confederal algo que, de no mediar un incidente fortuito, pronto lo veremos salir a la luz del día.

Se conspira en el silencio, calladamente, y se espera el momento propicio para decidirse. Esto no son frases; es realidad descarnada, brutal. ¿Creen los señores concejales que se le puede hacer creer a alguien que, después de un mes de conflicto, y ante la agravante del paro por solidaridad de los empedrados, no lo han tratado ya entre ustedes? No lo han hecho públicamente, pero lo habrán hecho en secreto, en las tintinebas, y esto nos da razón para decir que se espera el momento propicio para hablar y obrar. ¿Se espera que la amenaza del gobernador, de clausura de los locales, sea llevada a la práctica? Es posible, es casi seguro que sí. ¡Ah!, pero no se hagan demasiadas ilusiones: sin clausura y con ella el conflicto no se pondrá; costará lo que cueste, pero la organización, sus militantes están aquí, y en último caso intervendrá el pueblo, único con autoridad moral para fallar este pleito, tan neciamente por ustedes suscitado.

Compañeros despedidos, camaradas huelguistas: Frente a la duplicidad caciquil y despotica de la "Esquerra" y sus asesores, redoblemos los esfuerzos. La lucha es dura, pero todos debemos poner el máximo empeño en vencer. ¡Adelante, sin titubeos!—La Comisión de confederación por ustedes suscitado.

A todos los Sindicatos de la Construcción de España, en general, y en particular a los de Cataluña

Después de la forzada clandestinidad en que nos sumieron las autoridades republicanas, hoy, al volver a la luz, nuestro primer pensamiento ha sido el subsanar una deficiencia existente en nuestra industria. Se trata de la poca relación que entre los Sindicatos de la Construcción de diferentes localidades y regiones existe.

Hasta la fecha, entre nuestros Sindicatos no ha habido más relación que la que las circunstancias nos ha obligado, bien por tener necesidad de una información o por plantear un boicot a un burgués, y esto en muy poca escala.

Y esto hay que subsanarlo. Debemos tener una estrecha relación, con el fin de que seamos más fuertes y sepamos quiénes y cuántos somos.

Así, pues, camaradas de la

Construcción, nosotros, con el anhelo de hacer labor constructiva, os invitamos a entablar una relación estrecha, fuerte y compenetrada. De esta forma podremos organizar rápidamente la relación necesaria entre todos los afectos al ramo de España, con el propósito de conocer todos los conflictos por que atravesamos en nuestras respectivas localidades. En una palabra, que todos sepamos lo que nos afecta.

Esperando, pues, que entablaremos rápidamente esta relación que deseamos, en la cual trataremos más ampliamente el caso, os saludamos fraternal y anárquicamente, por la Junta del Ramo de Construcción de Barcelona y sus contornos, el Secretario del exterior.

La correspondencia, a la calle de Mercaderes, 26, pral., Barcelona.

A LA CLASE GASTRONÓMICA DE BARCELONA, EN GENERAL, Y A LOS COMPONENTES DEL SINDICATO DE LA INDUSTRIA HOTELERA, EN PARTICULAR

Bestia de palabras. Camaradas: Más de un año llevamos, desde que se constituyó el Sindicato de la Industria Hotelera, oyendo un día tras otro que laboraban a fin de encasillar la orientación del mismo a los postulados de la Confederación Nacional del Trabajo y constituirse en Sindicato dentro de este potente organismo. Siempre las mismas palabras.

Desde el primer manifiesto que hicieron público para fusionar las dos entidades del grupo todos están de acuerdo en la necesidad de ingresar en la Confederación Nacional del Trabajo, y que aislados quedaban de hecho prácticamente al margen de la lucha organizada, y que su fuerza no era capaz de sostener dignamente una ofensiva con la burguesía.

Esto se ha dicho mil veces y en mil formas distintas, sin vislumbros por ninguna parte la veracidad de lo que afirmaban los que tuvieron en sus manos

las directivas del Sindicato de la Industria Hotelera. Antes más bien lo deseaban y continuaban llevándolo por los derroteros de castidad y de vergüenza en que actualmente se encuentra. Nada han hecho por atender a las necesidades parentéricas del orden material y moral, tan necesarias en nuestra clase, y si únicamente dar satisfacción a los apetitos insanos de gente sin moral ni dignidad alguna.

Pues bien, camaradas de la Industria Gastronómica: Un importante grupo de obreros de esta industria, y que hasta hoy pertenecieron al Sindicato de la Industria Hotelera, cansados de una lucha estéril en un ambiente de favoritismo y corrupción, a que trata de someterlos eternamente la avaricia capitalista, han tomado la determinación de constituir una potencia organizadora para formar el Sindicato de la Industria Gastronómica adherido a la C. N. T.

En breve celebraremos una

asamblea, que a su debido tiempo anunciaremos, para que se decidan a luchar con nosotros los que sean dignos de llevar al carnet de la C. N. T. sin mancharlo.

No prometemos canonjías de ninguna clase; invitamos únicamente a formar a nuestro lado a los hombres que aspiren a su dignificación y sean capaces de imponerse el sacrificio para conseguir desprenderse del lastre de la esclavitud por sus propios medios, sin intermediarios ni

tutelas de ninguna clase, y únicamente practicando la acción directa, como estatuyen los principios de la C. N. T.

Nuestra intención en esta primera comunicación con los camaradas que sienten como nosotros la necesidad de su liberación y están identificados con nuestras ideas, es simplemente para comunicarles la posición que hemos adoptado. Cansados de tanta palabrería y de tanta corrupción, os decimos: basta ya de palabras; desde este mo-

mento nos constituimos en agrupación organizadora del Sindicato Gastronómico de Barcelona para que, junto con nuestros hermanos de clase, podamos ver reivindicada nuestra causa, que es la de todos los explotados.

La Comisión organizadora. Nota. — Para todos los camaradas que quieran dirigirse a esta Comisión organizadora, internamente, pasen por el local social, calle Guardia, núm. 14, principal, Sindicato del Ramo de la Piel, teléfono 15804.

ASAMBLEAS

La de la Sección Recautuchado y Vulcanización. — Compañeros: Se os convoca a la asamblea, que se celebrará hoy viernes, en nuestro local social, calle Unión, 15, 1.º, en el que se tratará el siguiente orden del día:

- 1.º Nombramiento de Mesa de discusión.
- 2.º Informe de la actuación de esta Sección durante la clausura.
- 3.º Nombramiento de Junta.
- 4.º Informe sobre vacaciones y fiestas intersemanales.
- 5.º Tácticas a seguir.

Dada la importancia de los asuntos que se deben tratar, vuestra asistencia es indispensable. — La Junta.

La de la Sección Ensamblados. — Hoy, a las cuatro de la tarde, en nuestro local social (Unión, 15, 1.º).

- 1.º Renovación de la Junta; 2.º Ruegos y preguntas.

Estudadores. — Esta noche, en Mercaderes, 26. Orden del día: 1.º Nombramiento de Mesa de discusión. 2.º Lectura del acta anterior. 3.º Informe de la Comisión técnica. 4.º Actitudes a desplegar y necesidad de reorganizar la Sección. 5.º Nombramiento de la Comisión técnica. 6.º Ruegos y preguntas.

La de la Sección de Caldereros en Hierro, Soplistas y Almocenas de Hierro. — Se convoca a todos los adherentes a esta Sección a la asamblea general, que tendrá lugar el sábado, a las nueve de la noche, de San Pablo, 44, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Nombramiento de Mesa de discusión.
- 3.º Dar cuenta de la marcha de la Sección sobre los acuerdos anteriores.
- 4.º Modo de nombrar al empleado de Secretaría, atribuciones del mismo y duración del cargo.
- 5.º Problema del paro forzoso.
- 6.º Informe de la Sección sobre la nueva modalidad de cotización.
- 7.º Ruegos y preguntas.

Dada la importancia de los asuntos a tratar, esperamos asistan todos, a la Comisión.

La de la Sección Encuadradores. Asamblea de Sección, el viernes, a las nueve y media de la noche, en el local social, Rosal, núm. 33. Orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Informe de la Comisión técnica.
- 3.º Nombramiento de la misma.
- 4.º Orientaciones. — La Junta.

La de los mecánicos.—Se convoca a los componentes de esta Sección a la asamblea general (continuación de la anterior) que se celebrará el domingo, a las nueve de la mañana, en el local del Centro Tarragoni (Ronda San Pablo, 44), en la que se discutirá el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Informe de la Junta de Sección y nombramiento de cargos de la misma.
- 3.º Nombramiento de un compañero para la Comisión revisora de cuentas del Sindicato y la nueva modalidad de cotización y estructuración de Sección.
- 4.º Dar cuenta de la actuación durante la clausura.
- 5.º Problema del paro forzoso.
- 6.º Conveniencia de establecer el voto proporcional.
- 7.º Modo de nombrar al empleado de Secretaría. Atribuciones y duración del mismo.
- 8.º Informe del Comité de huelga.
- 9.º Ruegos y preguntas. — La Comisión.

La de la Sección Tranvías. — Compañeros: Después de la prolongada clausura a que sistemáticamente ha estado sometido nuestro Sindicato, esta ha abierto sus puertas y se decide a re-

organizarse y a desempeñar el importante papel que en la vida de la ciudad tiene derecho a representar.

Todas las Secciones que lo integran están con gran actividad reorganizando sus huestes, con objeto de estar dispuestos a la lucha para cuando la organización lo considere oportuno y la necesidad de los momentos históricos en que vivimos lo re-

C. N. T.

MEMORIA DEL CONGRESO CELEBRADO EN EL TEATRO DE LA COMEDIA DE MADRID, LOS DIAS 10 AL 18 DE DICIEMBRE DE 1919

Tras un período de doce años de ir de aquí para allá, de Heródes a Pilatos, de Barcelona a Sevilla, de Sevilla a Gijón, de Gijón a Zaragoza, y, por último, de Zaragoza a Barcelona, nuevamente, y después de haber estado en un huerto enterrada, de haber servido para que durmieran las gallinas en un gallinero y estar cinco años guardada en casa de un industrial, y muchas veces a punto de caer en manos de la Policía, que hubiera significado su pérdida total, podemos, y esto nos alegra, dar a la publicidad la memoria de las sesiones taquígraficamente tomadas del Congreso constitutivo de la Confederación Nacional del Trabajo, del que ha de considerarse su primer Congreso nacional.

Documento histórico interesante, el refleja, como se refleja la imagen sobre la tersa superficie del lago, uno de los períodos más intensos, más agitados y fébriles de nuestra actuación sindical.

Por lo tanto, este Comité, que siente la íntima satisfacción de ser el quien ha dado cima a este trabajo, advierte que nada ha tocado ni corregido en la misma. Que la da a la imprenta tal como ha llegado a sus manos, y lo hace así tanto por honradez de su actuación, como por respeto a los camaradas que a su tiempo la corrigieron y arreglaron, dejándola pronta para ser dada a las máquinas.

Dicho esto, solo nos resta añadir que la memoria del Congreso del Teatro de la Comedia, de la que tanto se ha hablado, pero la que se desconocía, desde hoy ya no será el misterio, el tabú, el enigma que todos interrogaban, sino que será un documento histórico y público, una página brillante de la historia confederal, que todos habremos de consultar cuando intentemos descifrar nuestro pasado.

Precio de dicho libro: 4 pesetas, en rústica, y 6 en tela. Pueden los camaradas, Sindicatos y organizaciones todas, pedirlo, ya que obra en nuestro poder.

Libro de 386 páginas, en gran formato, en que esperamos será pedido por todos los militantes.

Nos escriben los compañeros del Sindicato Unico del Ramo del Vestir, de Madrid, en donde se han hecho eco de un trabajo publicado por el camarada Isaac Puente, sobre el comunismo libertario, y lo han publicado en folleto.

Nos piden que recomendemos a las Regionales que adquieren folletos y los distribuyan gratuitamente, ya que el precio es bastante módico, es decir: 25 pesetas el millar.

No osremos que sean los Comités Regionales quienes lo compren tan sólo, pues es un folleto que todos los Sindicatos tienen el deber de comprar unos millares y repartirlos entre sus afiliados y no afiliados.

Los Sindicatos y compañeros que lo deseen pueden dirigirse a la dirección siguiente: Sindicato Unico del Vestir, Flor Alta, 10, Madrid.

El Comité Nacional

clame, a fin de dar la batalla decisiva al capitalismo y conseguir el gran objetivo de la Confederación Nacional del Trabajo.

La Sección Tranvías, a pesar de haber conservado su organización, sin que en la misma cause mella la clausura a que las autoridades nos han tenido sometidos, tiene el deber en estos decisivos momentos de estrechar más, si esto es posible, sus filas y establecer el contacto de todos por estar en condiciones de responder debidamente cuando la organización nos reclame.

Por lo tanto, la Junta hace un llamamiento a todos los tranviarios para que vean y reconozcan la necesidad de formar todos en compacto grupo en el Sindicato de la Industria del Transporte, que es donde encontrará la defensa de sus intereses de explotados, y os invita a la asamblea general extraordinaria que se celebrará hoy, viernes, día 29 del corriente, a las diez y media de la noche, en el salón "Las Arenas", Cortes, 380, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta de la reunión anterior.
- 2.º Nombramiento de Mesa de discusión.
- 3.º Dimisión y renovación de la Junta.
- 4.º Discusión del manifiesto del ex Comité de la cochera auxiliar.
- 5.º Dar cuenta de las gestiones realizadas para dar cumplimiento a los acuerdos de la asamblea anterior.
- 6.º Orientación a seguir.—La Junta.

Nuestra posición

(Viene de la anterior)

La de la Sección Caldereros en cobre. — Después del largo tiempo en que la mayor parte de nosotros no hemos establecido contacto alguno debido a la clausura que nos fue impuesta por las autoridades, os convocamos a la asamblea general del Ramo, que se celebrará el domingo, día 31 del corriente, a las nueve y media, de primera convocatoria y a las diez, de segunda, en la calle Mariano Aguiló, número 27, "Centro Federal", Pueblo Nuevo, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Nombramiento de Mesa de discusión.
- 3.º Dar cuenta de la actuación durante la clausura del Sindicato.
- 4.º Nombramiento de un delegado para la Comisión revisora de cuentas.
- 5.º Nombramiento de tres compañeros para la Junta de Sección.
- 6.º Modo de nombrar al empleado de secretario y atribuciones del mismo.
- 7.º Problema del paro forzoso.
- 8.º Ruegos y preguntas.

Dada la trascendencia del orden del día, esperamos no faltará a la gran asamblea. — La Junta de Sección.

Mosaistas, Colocadores y Pavimentadores. — Asamblea general de Sección, el domingo, 31, a las diez de la mañana en nuestro local social, Mercaderes, 26, en la que se discutirá el siguiente orden del día: 1.º Lectura del acta anterior. 2.º Nombramiento de Mesa de discusión. 3.º Nombramiento de secretario y de tres delegados para formar la Comisión técnica. 4.º Nombramiento de un delegado para la revisión de cuentas del Ramo. 5.º Norma para obtener los ocho días de vacaciones. 6.º Asuntos generales.

La de la Sección de San Martín del Sindicato de Productos Químicos. — Se convoca a los trabajadores de este Ramo de la barriada de S. Martín (Clot), a la asamblea que se celebrará hoy, viernes, en nuestro local social, Pasaje Bascois, 8, a las ocho y media noche, para tratar el siguiente orden del día: 1.º Nombramiento de Mesa de discusión; 2.º Dimisión y nombramiento de la Comisión de barriada; 3.º Nombramiento de una Comisión de Cultura; 4.º Ruegos y preguntas. — La Junta.

Tranviarias

Arrancando caretas

El caso que hoy nos ocupa es de suma trascendencia, ya que por él quedará, una vez más, confirmada la U. G. T., como fuerza común del detritus de nuestra sociedad.

La C. N. T. necesitaba de una sentina donde arrojar sus escorias y la U. G. T. se muestra solícita a desempeñar este valioso papel. Todos sabemos que la U. G. T., ambiciosa personal para engrosar sus filas, sea de la calaña que fuere. Nosotros, tenemos elementos corrosivos que por su labor castradora, son merecedores de ingresar en la misma, como son: esquirols, confidentes, espías, plaguistas, despechados, etc., etc., de manera que se preparen los de la U. G. T. a recibir con los honores que se merecen, la hez de la careta que nos estorba, ya que para ellos, es equivalente a ver en su regazo, a un grupo más de aliados.

El título que encabeza estas líneas, dice: "Arrancando caretas", seamos bruscos, pues, de una vez y arranquemos sin compasión el antifaz tras el cual se oculta José Castillo, cobrador número 628 de la línea número 57.

Para enjuiciar con más claridad estas censuras, nos remontaremos a tiempos retroactivos, o sea, a la reorganización de la C. N. T., dos años ha. Fue en aquel entonces cuando Castillo "militaba" en nuestras filas, reorganizando la cochera de Sans. Se extendieron por su mediación bastantes caretas; valiéndose de las notas que le entregaban los delegados, las mismas que después él recopilaba en conjunto, y presentaba como suyas. De estos procedimientos se valió para figurar ante la organización como un celoso luchador.

Tanta era su concupiscencia de figurar, que hasta en una de las conversaciones me dijo que los hombres que como él, habían formado parte del Comité Nacional fueron objeto en todo momento de esconadas persecuciones. Para qué decir el efecto deplorable que produjo en mí, cuando meses después descubrí su farsa al saber que jamás per-

Nuestro programa

(Viene de la anterior)

y extraños, pero eso significa, no una falta de vitalidad, sino la comprensión de la misión que nos compete cumplir en estos días críticos de acumulación y de gravísimos problemas en futuros acontecimientos.

Es inaceptable la exigencia hecha pública y conminatoria por algunos gobernadores, obligándonos a aceptar la ley del 8 de abril. Nosotros aceptamos la ley de Asociaciones, pero la ley mencionada, es la negación más completa de ésta. No podemos aceptar esta imposición arbitraria de intervención gubernamental en los conflictos entre el Capital y el Trabajo, y el Gobierno debe decir la última palabra, ya que nosotros no claudicamos jamás.

Que se hable claro, que no se ande con tapujos, y que se diga de una vez que el Gobierno apoya incondicionalmente a la Unión General de Trabajadores en contra de la Confederación Nacional del Trabajo.

En mucho mejor esto que nadar en la incertidumbre de la falsa "democracia". Hemos dicho nuestra última palabra, y el Gobierno puede decir la suya, lanzándonos a la clandestinidad forzosa si persiste en su actitud.

Presentamos escenas que parecían extinguidas para siempre, y asistimos a una lucha desigual y violentísima, impulsada voluntariamente por quienes estaban en el deber de impedirlas.

La Confederación Nacional del Trabajo entregó con firmeza su posición, y puede adelantarse el convencimiento de que no rectificará una línea de conducta que es su propia existencia y la razón lógica de su vida.

Proceder al cierre de los Sindicatos por incumplimiento de un capricho gubernamental, sería tanto como lanzar un desafío imprudente a los trabajadores organizados en la central sindical revolucionaria.

Los trabajadores no deben olvidar a su central sindical, aunque nos pongan al margen de la Ley. Los compañeros deben hilar sus esperanzas y multiplicarse en los momentos difíciles hasta conseguir de la forma que sea la libertad individual y colectiva. El Comité Nacional no desertará de su puesto y continuará incombustible en defensa de los principios de la inmortal y gloriosa Confederación Nacional del Trabajo.

El Comité Nacional Barcelona, julio 1932.

teneció a Comité Nacional alguno.

A esta pedantería hubiese yo hecho caso omiso si hubiera quedado estancada en esta meta; pero lejos de ser así aprovechaba la incógnita del pseudónimo Mingo, para plagiar sus artículos que por aquí entonces, publicaba este en "Tierra y Libertad", titulados los "Tranviarias arden".

Mi amigo de intimidad me dijo confidencialmente ser él el autor de aquellos trabajos y que había buscado como pseudónimo Mingo. Cada semana, me preguntaba mi parecer respecto a "su artículo, y yo como es de suponer le felicitaba (que era su delirio), por lo tan acertada como valiosa campaña.

Haremos aquí alto para continuar en otro artículo el cúmulo de acusaciones que pesan sobre el cretino Castillo; para que nadie ignore el alcance de la "moralidad" de la U. G. T. al recoger en su seno, la materia perniciosa en el orden social personificada en esta casa en José Castillo.

F. GU

Sindicato Unico del Ramo de la Piel

SECCION GUARNICIONEROS

Ya está abierto otra vez nuestro Sindicato y creemos responderos como otras veces. Hemos pasado cinco meses careciendo de vuestra relación. Claro está que todos haréis los posibles "con motivo o sin él" para justificar vuestro abandono, pero os diremos, que a pesar de la cruenta represión que hemos sufrido por parte de las dignísimas... autoridades, cobijadas bajo la flamante y gloriosa República de trabajadores, compuesta y dirigida por los magos del encufo. A pesar de los momentos difíciles que hemos atravesado, nuestra Sección "a pesar de los pesares", como os decimos, no ha perdido la relación con los compañeros que componían el Comité del Ramo de la Piel. Con tal motivo, compañeros, nuestro local social está en la calle de Guardia, 14, pral., y os esperamos para que nuestra Sección se vea nutrida de camaradas.

Os saluda fraternalmente, la Junta.

REUNIONES PARA HOY

Metalurgia

Sección Cultura. — Se convoca a la Comisión de esta Sección, a las nueve de la noche.

La Comisión de la Escuela se dará por advertida.

Cerrajerías en obras. — Los compañeros parados de la barriada de Gracia, pasarán por el local, Salmerón, 211, de siete a ocho y media, para enterarnos de un asunto de interés para todos. — La Comisión.

Construcción

Sección Colorantes, Pinturas, Tintes, Cromas, Lustras y Ojeos. — Convoca delegados y militantes, a la reunión que tendrá lugar en nuestro local, calle Unión, 15, 1.º, hoy, a las ocho y media de la noche, para un asunto de suma importancia. — La Comisión.

Productos Químicos

Se ruega a todos los compañeros que componen las diferentes Juntas de Secciones y Barriadas de este Sindicato, pasen hoy, viernes, de ocho a nueve de la noche, por nuestro local social, para comunicarnos un asunto de suma importancia. — La Junta.

A todos los Sindicatos afectos a la edificación

Para dar cumplimiento a acuerdos nacionales y para llenar una necesidad sentida, deseamos que se pongan rápidamente en comunicación con nosotros todos los Sindicatos de España del Ramo de la Edificación.

Hay que establecer la relación para proceder seguidamente al nombramiento de un Comité de Relaciones que, uniendo a nuestra industria y nos haga conocer quiénes, y cuántos somos y adónde estamos. También tenemos que informar de otras cuestiones de más importancia, lo que haremos por correo en cuanto recibamos vuestra correspondencia.

Esperando pronta contestación, os saludamos, la Junta del Ramo de Construcción de Barcelona, Mercaderes, 26.

NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

COMUNICADOS DEL EXTERIOR

(De la Agencia Atlante y de nuestros corresponsales particulares)

CRÓNICA NACIONAL

Imposible que podamos recordar el número crecido de incidentes de carácter sangriento, en toda la Península, que desde la instauración del régimen republicano hasta la fecha se han producido.

Los más resonantes, los que causaron numerosas víctimas inocentes, están grabados profundamente en nuestro corazón, pero no así los de menor cuantía, que contribuyen igualmente a la creación de la efervescencia dominante.

Contener el rencor acumulado por las injusticias incesantes, cometidas procediendo a la ejecución de otras injusticias mayores, es propio de seres cuya anomalía mental debe ser cuidadosamente atendida por un experto frenopata y nunca transigir con su permanencia en cargos o representaciones para convertirlos en un peligro constante que transforme los incidentes baladíes en hecatombes.

Cuanto viene sucediendo con carácter de hechos corrientes, un día y otro, apaleando a los ciudadanos como a bestias de carga, conducirá indefectiblemente a una imprevista explosión de ira que arrastrará un porcentaje doloroso de víctimas. No podrá considerarse como imprevisto, ni asombrarse de lo que se espera y se teme.

La sorpresa es para los que, contemplando las disparatadas maneras de proceder de las autoridades, escuchan y leen, en lo que exponen y remiten a la Prensa, dicerios e insultos dirigidos a cuantos, como excepción, se rebelan en algunas y raras circunstancias, rechazando los bárbaros castigos.

Después, al ver los resultados negativos obtenidos con los procedimientos, se barbota contra los agitadores profesionales y saboteadores de la República. Se invierten cómodamente los papeles con un desparpajo "atronador".

No se forjen fastasmas justificadores cuando los frutos que la siembra de son venenosos. Prevenimos con antelación, lo hicimos en otras ocasiones pasadas, lo haremos siempre, que los salvajismos nos llevarán a un desastre.

Quienes los fomentan tienen el deber de meditar las proporciones y alcance de su actitud.

La sesión de las Cortes

Por lo que hemos podido comprobar, el "programa" de las discusiones sufre cambios imprevistos cuando se tiene repugnancia a soportar deliberaciones desagradables que azotan los curtidos rostros de los fariseos republicanos.

Durante dos días se manifestó, por el propio presidente de la Cámara, la inclusión de la demanda presentada por el diputado Barriobero, para la concesión de una amnistía amplia y total de cuantos delitos de imprenta y palabra se han tramitado y se hallan en curso desde la instauración de la República.

Hasta los instantes en que escribimos no ha llegado el turno a esa justa reparación que haga disminuir las responsabilidades de los desafortunados cometidos, en apoyo de una pretensión indebida al régimen existente, con perjuicio manifiesto de la libertad indiscutible y del respeto que merece la emisión del pensamiento.

Hacemos la benévola suposición de que el aplazamiento ha tenido lugar por la fuerza de las circunstancias que han aglomerado el trabajo y su prevista distribución.

No tardaremos en averiguarlo. Refiriéndonos al resto de las discusiones que se sostienen en el Parlamento, sentimos continuar con el mismo disco invariable de la Reforma agraria, que no anuncia ni los síntomas de que esa pesadilla se concluya.

Permanece flotante en el ambiente la incógnita referente a la solución o hallazgo de fórmula que zanje las diferencias del apartado sobre la enseñanza del Estatuto, que viene produciendo un trasiego agotados sin precedentes en los anales parlamentarios.

La importancia es mínima para que el objetivo de un sector interrumpa la presentación de los Gobiernos republicanos en problemas de más apremio nacional.

Esperamos concluir con esas inutilidades con el fin de ver si se accion a otras para rehuir el cuerpo a los asuntos que chocan sangre y dolor.

La monotonía de las polémicas y de los proyectos, sólo tienen interrupción con breves salpicaduras que llegan desde el arroyo al hemiciclo con alma y pasión.

El Estatuto y la Reforma agraria podrán recibir inesperadas sorpresas si se alargan con exceso las discusiones que han levantado.

Sorpresas que a nosotros no nos disgustarían. Ni las tememos.

Marcelino Domingo opina a su gusto

Madrid, 28. — Al llegar al Congreso don Marcelino Domingo, los periodistas le rodearon y le preguntaron su opinión respecto al mitin de ayer.

Manifestó el señor Domingo que teniendo en cuenta la filiación de los oradores que tomaron parte en el mitin de la Plaza de Toros contra el Estatuto, se puede asegurar que éstos no representan la opinión del país. ¿Y qué opina usted respecto a los incidentes de ayer en Barcelona?

—Ni lo de Madrid de ayer representa afortunadamente a la opinión española ni el intento de manifestación en Barcelona representa a la opinión catalana.

Susceptibilidades por pequeñas

Madrid, 28. — A última hora de la tarde, el señor Lerroux acudió al despacho del presidente de la Cámara, en donde permaneció hablando con el señor Besteiro.

Al mismo tiempo acudieron al despacho del presidente de la Cámara, todos los diputados por Madrid.

A las siete y veinte terminó la reunión.

Los diputados no hicieron ma-

nifestación alguna a la salida, limitándose a decir que el presidente daría la referencia de lo tratado. Poco después el señor Besteiro manifestó a los periodistas que se habían ocupado en la reunión de las acusaciones lanzadas contra los diputados por Madrid en el mitin de ayer, diciéndonos que éstos no habían cumplido el mandato de sus electores.

Se ha demostrado en el cambio de impresiones que contrariamente a esta acusación lo que han hecho los diputados por Madrid es cumplir este mandato y esto quedará bien patente en un escrito que se dará a la publicidad mañana mismo.

Manifestaciones del presidente

Madrid, 28. — Terminada la sesión de la tarde el presidente de la Cámara hizo a los periodistas las siguientes manifestaciones:

Esta noche, a última hora, se pondrá a debate la interpellación sobre la Telefónica en la que tienen pedida la palabra los señores Botella y Gomariz.

Esto con la única salvedad de que lo permita la discusión sobre el dictamen del Estatuto.

Únicamente mañana a primera hora continuará la discusión del proyecto de Guerra sobre el reclutamiento de jefes y oficiales, para la cual van surgiendo peticiones de palabra, lo que ha-

ce pensar que se prolongue varios días.

Si entre la sesión de esta noche y la de mañana que son decisivas para la parte de la enseñanza del Estatuto se aprueba esta cuestión, ganaremos algún tiempo del que llevamos retrasado y ello me permitiría pensar que el Estatuto será aprobado antes que la Reforma agraria, que ofrecería más amplio campo para correr la discusión.

Yo hubiera querido que primero hubiéramos aprobado la Reforma agraria, pero las cosas no han salido así.

Un periodista le dijo:

—De las vacaciones, ni hablar señor Presidente.

—Yo sigo con la esperanza de que podremos disfrutar de algunos días de vacaciones, porque si empalmamos estas sesiones del Estatuto con el presupuesto, esto sería un mal para todos.

OPINIONES INTERESADAS

Comentarios de la Prensa

Madrid, 28. — Todos los periódicos comentan el acto celebrado ayer en la Plaza de Toros contra el Estatuto de Cataluña.

"Ahora" dice que es innegable que existe una corriente de opinión adversa al Estatuto de Cataluña y cree que lo que conviene es que no se adopten posiciones irreductibles sino que se apruebe un Estatuto para que queden garantizadas las atribuciones fundamentales del Estado, con lo que se conseguirá que desaparezca el recelo vivísimo que hoy existe, al mismo tiempo que se dará satisfacción a las aspiraciones de Cataluña.

"El Liberal" dice que las aspiraciones manifestadas en el acto de ayer por las clases mercantiles son irrealizables y anticonstitucionales.

Vuelve a asegurar que la campaña contra el Estatuto es una emboscada contra la República aconsejando a las clases mercantiles que no se dejen engañar.

"El Debate" manifiesta que el acto de ayer constituyó un magnífico éxito, poniendo de relieve la gran opinión contraria al Estatuto de Cataluña.

"La Libertad" también considera el acto de ayer como un éxito y resulta que el señor Royo Villanueva se refirió al artículo que Antonio Zozaya publicó en el periódico.

Los pescadores en huelga

San Sebastián, 28. — Se produjeron incidentes en el muelle que fueron presenciados por numerosos visitantes que regresaban del Paseo Nuevo.

Al llegar cinco vapores de la matrícula de Fuenterrabía los pescadores huelguistas de San Sebastián los recibieron en actitud violenta, lanzando contra ellos gran cantidad de carbón. Como no cesara la actitud agresiva de los huelguistas los vapores regresaron a su punto de origen sin haber podido desembarcar la abundante pesca que les traían.

Una nutrida comisión de exportadores de pescado estuvo en el Gobierno Civil para pedir al gobernador que interviniera en la solución del conflicto que les causa graves perjuicios.

Un atentado

Avila, 28. — Comunican de Santa Cruz del Valle que cuando el vecino de aquella localidad, Matías Cantero, se dirigía a la finca de su propiedad, le hicieron un disparo, produciéndole una herida en el costado izquierdo.

Dos hermanos del herido, acudieron en su auxilio al oír el disparo, trasladando al herido al pueblo.

La Guardia civil detuvo a los vecinos Julián y Urbano González, supuestos autores del atentado, que según parece obedece a cuestiones sociales.

El abuso de la fuerza

Logroño, 28. — En el concierto musical celebrado en el Paseo Principal, ocurrió un incidente que degeneró en tumulto. Los guardias de Seguridad detuvieron a dos muchachos que reñían, los cuales por la resistencia opuesta a la autoridad, fueron conducidos maniatados a la Comisaría de vigilancia. La gente congregada en la plaza que vio como los detenidos eran conducidos por los guardias, hizo una protesta ruidosísima, intentando impedir que continuara tocando la música militar, arrojando piedras contra los músicos.

El director de la banda y varios oficiales del ejército que se hallaban en los alrededores se impusieron, haciendo renacer la tranquilidad.

Los guardias de Seguridad que conducían a los detenidos y la policía municipal que acudió en su auxilio se vieron obligados a disparar al aire.

Un gobernador con suerte

Zamora, 28. — El gobernador envió al pueblo de Perdigón, para resolver un conflicto, a un delegado suyo. El mencionado delegado se trasladó a dicho pueblo en el coche del gobernador. Cuando llevaba varias horas en conferencia en el despacho del alcalde del pueblo, las mujeres organizaron una manifestación y pretendieron entrar violentamente en el Ayuntamiento, impidiéndolo la Guardia civil.

El vecindario se amotinó e intentó incendiar el coche del gobernador.

Como la situación se hacía cada vez más difícil el delegado, protegido por la Guardia civil, subió en el automóvil y regresó a Zamora donde dio cuenta de lo ocurrido a la primera autoridad civil.

El gobernador ordenó el envío de fuerzas que restablecieron el orden y como primera medida dispuso la suspensión del alcalde de Perdigón, principal promotor de lo ocurrido.

Espíritu de solidaridad

Bilbao, 28. — En la fábrica de Izoa de Erandio, fueron despedidos 100 obreros por falta de trabajo. Los demás compañeros se declararon en huelga.

El señor Calviño dijo que enviara a un delegado para resolver el conflicto.

Los trabajadores azucareros

Granada, 28. — Los azucareros de Almuñécar han anunciado la huelga para el día 4 de agosto, por solidaridad con los demás azucareros en huelga de esta zona. El gobernador cree que no llegará a plantearse la huelga porque va por buen camino el arreglo del conflicto planteado por los otros obreros del ramo, habiendo acordado el Jurado Mixto que signan, por ahora las bases de trabajo del año anterior, mientras el nuevo Jurado no estipule otras. Hay la creencia de que mañana, o a más tardar el lunes, terminará la huelga. Los patronos han protestado de estas bases.

Un gobernador que se equivoca

Sevilla, 28. — El gobernador civil al recibir a los periodistas elogió la conducta sensata que viene demostrando la clase trabajadora, desligada de sus dirigentes. Ello obliga a las autoridades a contribuir por todos los medios a intensificar el trabajo para aminsonar en lo posible las consecuencias del paro en la capital.

Terminó diciendo que en el Gobierno Civil se reciben numerosos denuncias de varios pueblos de esta provincia sobre la actitud de los patronos que se limitan a dar trabajo a determinados obreros, dejando a los restantes excluidos.

Envío un delegado al pueblo de Huevar con objeto de solucionar el agudo problema del paro forzoso.

La Corte de los milagros

Ciudad del Vaticano, 28. — La Sagrada Congregación de Ritos se ha reunido para examinar los dos milagros citados para la canonización de Dom Bosco, fundador de la Pia Sociedad Salesiana.

Como se recordará, Dom Bosco fué beatificado en junio de 1929 por el actual Pontífice.

Eso, es muy cierto

Nueva York, 28. — En algunos círculos bien informados se asegura que ciertos industriales norteamericanos verían con gusto que estallase un conflicto armado entre Bolivia y el Paraguay con objeto de venderles a ambos países armas y municiones.

La crisis del fascismo

Roma, 28. — El Gobierno ha organizado una vasta combinación de prefectos (gobernadores) de las provincias italianas.

Mediante un decreto firmado por Mussolini han sido destituidos trece prefectos, que pasan a la reserva; otros cuatro, han sido dejados disponibles, y once más, han sufrido traslados.

Diez viceprefectos han sido nombrados prefectos y tres personalidades del Partido Fascista han sido nombrados para ocupar los cargos de prefecto en Teramo, Brindisi y Caltanissetta.

Los fascistas alemanes se concentran

Breslau, 28. — Se asegura que el domingo, día de las elecciones generales alemanas, se hallarán concentrados en Breslau 15,000 miembros de las formaciones militares hitlerianas.

Se encuentran ya en Breslau 2,000 voluntarios hitlerianos.

Se tiene noticia de que Adolf Hitler está efectuando concentraciones de esta índole en las principales ciudades alemanas.

No aceptan invasiones

Pekin, 28. — Se está celebrando en esta capital una gran conferencia política y militar nordesta bajo la presidencia del mariscal Chang Sue Liang, a fin de acordar las medidas a adoptar para resistir por la fuerza a los invasores japoneses en el distrito de Jehol.

En la conferencia se ha declarado que el Japón trata a toda costa de derribar a Chang Sue Liang y amenaza atacar Tien Tsin y Pekin, en el caso de que los ejércitos chinos acudan en socorro de las poblaciones amenazadas de Jehol.

Los miembros de la Conferencia han acordado dirigir un llamamiento a la cooperación de los jefes militares de las provincias para imponerse a la invasión japonesa.

AGUAFUERTES

EL ORDEN BURGUES

En el infecto tugurio reina la más espantosa de las miserias; un artista enamorado del detalle, nada tendría que hacer aquí. Casi ni tabiques hay; las sombras de la noche lo inundan todo. Una madre agoniza lentamente en un jergón de paja. Su hija, una criatura de corta edad, tiene tanta hambre, que va mordiendo las carnes de sus propias manos.

La madre duerme... duerme... El dolor, el hambre, la miseria material, moral, intelectual, la han matado.

¿Acaso ha muerto? ¿Puede vivir un "muerto"?

Una criatura, casi envuelta en cuatro harapos, deambula por la solitaria calleja. En sus grandes y turbios ojos brilla con sanos fulgores la llama de un odio que es sagrado.

La niña es muy pequeña aún, nada podría hacer... Pero de lo más profundo del alma salen gritos, anatemas fuertes contra una sociedad que ella siente odiar por cruel, perversa y estúpida.

Un guardia armado del capitalismo percibe tales gritos de maldición, con acombro, con ira visible.

—Por perturbar el orden to irás a la cárcel, hija del demonio, borracha perdida, clama cólerico el guardia del "orden".

Alegres, satisfechos de la estupididad humana, los devoradores de hombres, léase burgueses, pasan con sus costosas y enojadas quecidas.

El devorador del bienestar co-

mún, sentado, tumbado en muelles diván, respira satisfecho. La estancia es bella, agradable; nada de lo que sea arte, lujo, comodidad, falta. Perfumes sutiles y refinados llenan el salón de efluvios primaverales. Agradable es la vida, se dice a sí mismo. Gracias a mí dinero puedo comprar todo, hasta las conciencias. El ventripotente señor nada sabe del amor. ¡Pero cuántas hermosas mujeres no ha gozado! A veces casi ha sentido asfixiar en su propia lujuria. ¡Cuántas veces no ha babeado en los senos de exóticas mujeres! Ahora, cerrados los ojos para rememorar mejor, las recuerda una a una... con todo lúbrico detalle.

De súbito, un griterío infernal rompe las agradables evocaciones. Como océano agitado, la tempestad crece... crece... ¡Queremos pan, queremos pan! ¡Queremos trabajo, gritan miles y miles de gargantas. Ahora recuerda que ha cerrado sus negocios otros, léase fábricas. ¡Son tan exigentes mis obreros!, grita iracundo. Ya os enseñaré a no rebelaros contra mis deseos. El hambre destruirá vuestra conciencia de clase... piensa.

¡Pim, pam, pum! ¡Trec, trec, trec! ¡Bah! La Policía los matará, los hartará a todos, clama sonriente, triunfante.

Volvió a reinar el silencio... de sepulcro.

Miró a la calle y estaba llena de muertos y heridos.

—El orden impera, clama radiante.

Narciso Grau

CRÓNICA INTERNACIONAL

Los presentimientos de que nos aproximamos inevitablemente a una espantosa guerra, con intervención de un crecidísimo número de países, va confirmando con las noticias diarias, que advierten los incidentes continuados que crean las pretensiones del Paraguay, del Japón y de Norteamérica.

Unos en vías de tangible y cercana realidad, otros en dirección rápida a esa misma situación, y muchos en período de gestación.

La guerra implacable de tarifas que se mantiene en un marco de actividades diplomáticas, de conciertos, de coacciones, de astucias, es la manzana del Paraíso.

Supeditados a las necesidades respectivas que demandan urgente solución, con la amenaza constante de un peligro inminente de trastornos interiores de extremada y decisiva gravedad, se encontrarán forzados a saltar por encima de las conveniencias, que la hipocresía les impone, y apelarán al "salvase quien pueda", atropellando derechos, más o menos efectivos o relativos.

Se verá obligados todos a preocuparse decisivamente de su angustioso estado, procediendo a la defensa desesperada de sus intereses, con la apelación suicida de las armas.

Presenciamos los principios o comienzos de las primeras llamas de las pequeñas hogueras, que irán agrandando su acción devastadora y su volumen con los elementos inflamables que seguirán añadiendo las desesperaciones y vituperables ambiciones de otros pueblos.

Por ahora, quizás, el conflicto entre Bolivia y Paraguay no consiga repercusiones, pero en la actitud del Japón, y bastantes actitudes que por el estilo surgen, no tenemos igual criterio.

Sea en el Oriente, en el Norte o en el Occidente, donde tenga sus comienzos la base de nacimiento de la conflagración general, debemos estar convencidos de lo inevitable de ese acontecimiento histórico.

La razón nos señala un puesto y una actitud que decida la salvación de los parias del mundo cuando el gran suceso principie la marcha.

El Gobierno no quiere perder

Río de Janeiro, 27. — El Gobierno publica un parte oficial diciendo que sus tropas han conseguido importantes posiciones rebeldes en las inmediaciones de Recendo y que en el frente de las Minas Geraes sus tropas siguen avanzando.

El señor Irigoyen rechazó el perdón que le concedió el general Urriburu, por considerar que era anticonstitucional.

No admite el perdón

Buenos Aires, 28. — Ha sido detenido el ex presidente de la República, señor Irigoyen, por orden de la comisión que entiende sobre si el perdón que le concedió el presidente Urriburu era o no legal.

El señor Irigoyen rechazó el perdón que le concedió el general Urriburu, por considerar que era anticonstitucional.

El desenlace se acerca

Buenos Aires, 28. — Un despacho de Saíta asegura que el Ejército boliviano ha iniciado su marcha hacia la frontera paraguaya.

Mientras se recibe la confirmación de la noticia, la impresión en Buenos Aires es enorme.

Próxima declaración de guerra

Buenos Aires, 28. — Un despacho de La Paz asegura que Bolivia declaró la guerra al Paraguay el día 6 de agosto, o sea tan pronto como haya terminado la movilización boliviana.

La falsa paz de un diario

La Paz, 28. — El periódico local "Diario de La Paz", comenta los ofrecimientos de concordia expuestos por el Gobierno del Paraguay y dice que "ya es tarde" y además que no son sinceros porque ha esperado para hacerlo a que Bolivia movilizar sus tropas y las enviase hacia la frontera.

Ahora no hay armisticio

Río de Janeiro, 28. — Refiriéndose a la noticia circulada en la Prensa internacional acerca de un supuesto armisticio que iba a concertarse entre los rebeldes de Sao Paulo y las tropas federales, el Gobierno de Río de Janeiro especifica que en efecto, el general rebelde Klingner que ostenta el mando supremo de las fuerzas de Sao Paulo pidió dicha tregua que el Gobierno federal no ha concedido.

El "Frente de Bronce"

Brunswick, 28. — El ministro del Interior de Brunswick, señor Klages, ha prohibido la celebración de una manifestación monstruosa, que había sido organizada por la asociación republicana "Frente de Bronce" y en el curso de la cual debía hacer uso de la palabra el presidente del Reichstag, señor Loeb.

Para justificar dicha medida, declara el señor Klages que la aparición del señor Loeb en una reunión pública tenía muchas probabilidades de provocar desórdenes públicos.

En los círculos republicanos se interpreta esta prohibición como una clara provocación, por lo que inmediatamente se ha cursado una vehemente protesta al presidente de la República y al ministro del Interior.

Como la viuda de Tato

París, 28. — La viuda del presidente Paul Doumer se ha dirigido a los Poderes Públicos pidiendo el indulto del ruso Paul Gorguloff, autor del asesinato de su esposo.

Los presentimientos de que nos aproximamos inevitablemente a una espantosa guerra, con intervención de un crecidísimo número de países, va confirmando con las noticias diarias, que advierten los incidentes continuados que crean las pretensiones del Paraguay, del Japón y de Norteamérica.

Unos en vías de tangible y cercana realidad, otros en dirección rápida a esa misma situación, y muchos en período de gestación.

La guerra implacable de tarifas que se mantiene en un marco de actividades diplomáticas, de conciertos, de coacciones, de astucias, es la manzana del Paraíso.

Supeditados a las necesidades respectivas que demandan urgente solución, con la amenaza constante de un peligro inminente de trastornos interiores de extremada y decisiva gravedad, se encontrarán forzados a saltar por encima de las conveniencias, que la hipocresía les impone, y apelarán al "salvase quien pueda", atropellando derechos, más o menos efectivos o relativos.

Se verá obligados todos a preocuparse decisivamente de su angustioso estado, procediendo a la defensa desesperada de sus intereses, con la apelación suicida de las armas.

Presenciamos los principios o comienzos de las primeras llamas de las pequeñas hogueras, que irán agrandando su acción devastadora y su volumen con los elementos inflamables que seguirán añadiendo las desesperaciones y vituperables ambiciones de otros pueblos.

Por ahora, quizás, el conflicto entre Bolivia y Paraguay no consiga repercusiones, pero en la actitud del Japón, y bastantes actitudes que por el estilo surgen, no tenemos igual criterio.

Sea en el Oriente, en el Norte o en el Occidente, donde tenga sus comienzos la base de nacimiento de la conflagración general, debemos estar convencidos de lo inevitable de ese acontecimiento histórico.

La razón nos señala un puesto y una actitud que decida la salvación de los parias del mundo cuando el gran suceso principie la marcha.

El Gobierno no quiere perder

Río de Janeiro, 27. — El Gobierno publica un parte oficial diciendo que sus tropas han conseguido importantes posiciones rebeldes en las inmediaciones de Recendo y que en el frente de las Minas Geraes sus tropas siguen avanzando.

El señor Irigoyen rechazó el perdón que le concedió el general Urriburu, por considerar que era anticonstitucional.

No admite el perdón

Buenos Aires, 28. — Ha sido detenido el ex presidente de la República, señor Irigoyen, por orden de la comisión que entiende sobre si el perdón que le concedió el presidente Urriburu era o no legal.

El señor Irigoyen rechazó el perdón que le concedió el general Urriburu, por considerar que era anticonstitucional.

El desenlace se acerca

Buenos Aires, 28. — Un despacho de Saíta asegura que el Ejército boliviano ha iniciado su marcha hacia la frontera paraguaya.

Mientras se recibe la confirmación de la noticia, la impresión en Buenos Aires es enorme.

Próxima declaración de guerra

Buenos Aires, 28. — Un despacho de La Paz asegura que Bolivia declaró la guerra al Paraguay el día 6 de agosto, o sea tan pronto como haya terminado la movilización boliviana.

La falsa paz de un diario

La Paz, 28. — El periódico local "Diario de La Paz", comenta los ofrecimientos de concordia expuestos por el Gobierno del Paraguay y dice que "ya es tarde" y además que no son sinceros porque ha esperado para hacerlo a que Bolivia movilizar sus tropas y las enviase hacia la frontera.

Ahora no hay armisticio

Río de Janeiro, 28. — Refiriéndose a la noticia circulada en la Prensa internacional acerca de un supuesto armisticio que iba a concertarse entre los rebeldes de Sao Paulo y las tropas federales, el Gobierno de Río de Janeiro especifica que en efecto, el general rebelde Klingner que ostenta el mando supremo de las fuerzas de Sao Paulo pidió dicha tregua que el Gobierno federal no ha concedido.

El "Frente de Bronce"

Brunswick, 28. — El ministro del Interior de Brunswick, señor Klages, ha prohibido la celebración de una manifestación monstruosa, que había sido organizada por la asociación republicana "Frente de Bronce" y en el curso de la cual debía hacer uso de la palabra el presidente del Reichstag, señor Loeb.

Para justificar dicha medida, declara el señor Klages que la aparición del señor Loeb en una reunión pública tenía muchas probabilidades de provocar desórdenes públicos.

En los círculos republicanos se interpreta esta prohibición como una clara provocación, por lo que inmediatamente se ha cursado una vehemente protesta al presidente de la República y al ministro del Interior.

Como la viuda de Tato

París, 28. — La viuda del presidente Paul Doumer se ha dirigido a los Poderes Públicos pidiendo el indulto del ruso Paul Gorguloff, autor del asesinato de su esposo.

Se sigue insistiendo

La Paz, 28. —

INFORMACIÓN DE LA REGIÓN CATALANA

Cuidemos la cotización y administración de nuestros Sindicatos

Una de las cosas que no debemos descuidar es la administración del Sindicato. No queremos hacer una crítica, ni decir si hasta ahora han sido bien o mal administrados. Esto no es lo más conveniente y necesario. Tampoco es lo precisamente útil para estimular el celo administrativo. La administración del Sindicato, una buena administración del Sindicato, es la base material de toda una colectividad, sus posibilidades en el orden de las realizaciones prácticas. Tiene una capital importancia y es preciso que toda Junta o Comité sepa comprenderlo. No podemos ni debemos descuidarlo. La organización tiene una porción de obras de índole diversa a realizar, las cuales exigen equis pesetas. La propaganda, las escuelas, el pago de locales, la organización y preparación de un sin fin de trabajos, etc., todo necesita de una cantidad de pesetas. Los Comités mismos no pueden desenvolverse o se desenvuelven pésimamente si faltan los recursos que produce la cotización. Desde el punto de vista que se quiera mirar, es un factor importante para la C. N. T. la base material. Pocas obras pueden emprenderse y pocas pueden regular y bien administrada.

Uno de los primeros deberes que contrae todo adherente al adquirir el carnet confederal es el de cotizar semanalmente un tipo estipulado de cuota, acordado en una asamblea del Sindicato o del ramo. Faltar a este compromiso sin causas que lo justifiquen, por maro abandono y otros defectos, debe corregirse y ponerse coto rápidamente. Sin la regular cotización, mal pueden hacerse proyectos sobre las obras a realizar. De hacerse, difícilmente pueden realizarse. Les falta la concurrencia material metódica, que nunca debería dejar de existir. Encuéstrase, pues, que el primer síntoma que trastorna los planes del Sindicato e imposibilita que ciertos acuerdos se realicen, está en la irregularidad en la cotización. Tenedlo en cuenta todos los que poseáis el carnet de la C. N. T. No lo olvidéis. ¡Cuántas veces deseárais que el Sindicato organizara escuelas y centros de enseñanza para nuestros hijos, y no se pudiesen realizar por esta falta de cooperación, por faltar este aporte material que establece el Sindicato para cada socio! Pero si bien este es el primer síntoma de una debilidad material del organismo confederal, no por esto es la única. Queda la segunda y trascendental: la Junta del Sindicato.

Ya hemos dicho que el Sindicato tiene una serie de compromisos a cumplir y de obras a realizar. Los encargados de llenar ese cometido son la Junta o el Comité nombrado en una asamblea general y aprobados por todos o por la mayoría. Esta Junta o Comité tiene la obligación de administrar los intereses del Sindicato, evitando todo gasto superfluo, inútil. Bajo ningún concepto deben tolerarse los despilindos, que pueden evitarse y que además hacen falta para muchas cosas. Así como el deber de todo socio es cotizar con la debida regularidad, así es también deber ineludible de toda Junta o Comité hacer buen uso de dichas cotizaciones. Que nadie se dé por molesto ni ofendido con lo que decimos. Ya hemos advertido que no tratamos de censurar a nadie, sino de hacer resaltar la importancia que tiene para la vida confederal el que todos coticen y el que toda Junta administre escrupulosamente estas cotizaciones. Pongamos manos a la obra, camaradas y trabajadores todos. Evitemos con nuestro proceder todo lo que pueda retardar o entorpecer la marcha de la Confederación Nacional del Trabajo.

Démonos cuenta de la gran transformación que en el orden social debemos realizar tan pronto como podamos o la ocasión se presente, para que ninguno descuide sus deberes, que son importantes en la hora en que vivimos. Que nadie se desvíe; y mientras la administración de los Sindicatos sea tan necesaria para cumplir los acuerdos de la Confederación, esforcémonos en que no se distraigan cantidades en funciones, representaciones o comisiones que puedan evitarse.

Tremp

A LOS COMPAÑEROS Y SIMPATIZANTES DE TODA LA COMARCA

Estos días pasados nos dirigimos a los trabajadores, y hoy nos dirigimos a todos aquellos que más o menos tienen conciencia de lo que son y quieren. No podemos negar, ni nosotros ni nadie, que en Tremp hay un número considerable de compañeros y simpatizantes que, uno por una causa, y otros no sabemos por qué, van olvidando la obligación—que algún día consideraban inadmisibles que los demás abandonasen—porque veían que era un peligro dejar en manos sospechosas una obra tan limpia y tan justa como son los intereses, no ya sólo de los trabajadores, sino de la Humanidad entera, que representa el Sindicato.

Se hacían planes constructivos, en lo que respecta a la educación de la infancia; se hacían planes revolucionarios para el día que la ocasión llegara; se hacían, incluso, planes para reemplazar la organización comercial, industrial, pedagógica e higiénica capitalista de esta comarca por otra que no es necesario enseñaros a todos aquellos compañeros a que nos referimos, porque mejor que nosotros lo saben.

Pero, hémos aquí desde hace unos meses que no hay medios de poder ver a nadie en el sitio que se tienen que estudiar seriamente estas cosas. ¿Por qué? No hemos querido contestar antes a este interrogante hasta ver si las causas que alegaban eran ciertas y razonables al parecer. Pero al ver que sólo eran excusas, no podemos continuar callados, porque sería tanto como hacer causa común con una actitud poco digna de hombres que tienen noción de la responsabilidad.

Que se ve por el camino recto, nadie podrá dudarlo, puesto que al Píaco de Sabadell nos ha enseñado varias cosas muy interesantes, y no son precisamente las "líderes", sino los mismos sindicalistas los que han de decidir y decir por el camino que quieren marchar. ¿Se necesitan duros más pruebas? No. Porque

vosotros mismos habréis podido daros cuenta. Habréis visto que al Comité Regional han enviado a quien tenían que enviar. En SOLIDARIDAD OBRERA han puesto a quien tenían que poner. No es necesario que os digamos quiénes son los que tienen nuestros intereses en sus manos, porque vosotros podríais enseñarnos sobre el particular el doble de lo que nosotros sabemos.

¿Qué esperáis para cumplir, pues, con vuestra conciencia? Lo que falta saber es si aun son necesarios los grupos culturales, las escuelas racionalistas, los grupos de afinidad ideológica y la propaganda en general de las ideas constructivas que decimos ostantar.

No queremos daros mucho trabajo a los compañeros redactores de nuestro querido vocero, y por hoy nos quedamos aquí, para continuar otro día, porque como hemos dicho antes, no queremos que se diga de nosotros lo que se dice o hermos dicho nosotros de los demás.

Pero diremos todo lo que sabemos, y lo que son los hombres. Hasta de los cambios que hacen.

Alforja

ANTE LA CLAUBURA DE NUESTRO SINDICATO

Van transcurriendo los días y la actitud mantenida por las autoridades, respecto a nuestro local social no ofrece garantía alguna ni tampoco perspectivas favorables para que se reanuncie lo que se ha hecho esperar. Como la consideramos injusta y arbitraria, no cejaremos de divulgarla hasta ver abierto lo que nunca cerrado debiera estar.

El esta medida ha sido tomada para contener el espíritu rebelde, la creemos estúpida, porque si se nos trata con excepción de las demás entidades políticas, muy a pesar nuestro, de no poder actuar a la luz pública, nos veremos obligados a ir a la clandestinidad como único recurso.

No tiene algo preocupados de la parvidad que anima a las autoridades en levantar la clausura de nuestro Sindicato. Tenedlo

el presentimiento que algún roñoso burgués anda en este asunto con el objeto de aniquilarnos sin reparar en medios por repugnantes y viles que estos sean.

Pueden confabularse todos los caciques con la caterva de fariseos que les hacen coro para exterminarnos, pero sus imbeciles pretensiones no tendrán otra eficacia que cavar su propia fosa.

La clausura puede prolongarse, pero no conseguirá decaiga nuestro ánimo y nos mantendremos firmes en nuestras convicciones siguiendo el camino que tenemos trazado hasta derribar esta sociedad de opresión y tiranía e instaurar la por nosotros soñada en la que no habrá parásitos que coman a expensas de sus hermanos, ni verdugos decapitando a hombres de elevados sentimientos.

Debido a los atropellos insoportables que somos víctimas los humildes productores, las conciencias despiertan dándose perfecta cuenta de cuáles son sus victimarios que encubiertos con el disfraz de la hipocresía los creían superhombres y hoy que al disfraz no les sirve quedando al desnudo, reconocen su doble papel representado sólo y exclusivamente para chupar la sangre de sus venas paulatinamente y devorar su existencia propia de antropófagos insaciables.

Como creemos fué cerrado por obra y gracia de acusaciones solemnes e imaginables en mentes perversas, les decimos que la justicia suprema que no está escrita por los hombres y por lo tanto no consta en ningún código, será la que quizá en día no muy lejano juzgará sus felonías dándoles su merecida sanción correspondiente. — Antonio Alá.

Badalona

A LOS TRABAJADORES DE LA CASA CROOS, S. A.

Obreros de la casa Croos: Creemos conveniente haceros unas advertencias referentes a los acuerdos tomados en la última asamblea general, celebrada últimamente por nuestro Sindicato. Principalmente, en lo que se refiere al conflicto que hay pendiente en la casa donde trabajáis.

Ante todo, es misión nuestra y así lo deseamos, persuadirlos de lo equivocados que estáis, continuando apartados del Sindicato, única fuerza que poseemos los trabajadores. Hace tiempo os venimos llamando a la reflexión y a excepción de unos pocos compañeros que demuestran serlo en el Sindicato, los demás por toda respuesta vuelven la espalda.

Una vez más os invitamos a que penséis la responsabilidad que os toca con vuestra indecisión, no sólo en lo pasado, sino que también en el futuro. Habéis de tener en cuenta que si seguís así, la represalia que os comulgamos con la selección de cincuenta compañeros no sabemos cuando acabará.

Nos interesa aclarar que no osata cotizar el sello cada semana como hacen muchos de los comitalesen algún delito. Es necesario que voluntariamente, por convicción propia, acudáis al Sindicato, a las reuniones, a las asambleas allí donde están los verdaderos compañeros, para aunar nuestras fuerzas y dar su merecido a quien tan traicionadamente nos arrebató la tranquilidad a unos y el respeto a otros.

No está en nuestro ánimo plantear ningún conflicto, mientras no tengamos todas las posibilidades de poder aplastar a nuestros enemigos. No obstante, lucharemos para que no llegue a consumarse un nuevo atropello. Con el apoyo moral que vosotros prestáis al Sindicato, consistió vuestra propia defensa.

Sabed que en defensa del Sindicato y de nuestra propia dignidad se acordó en firme conculcar como esquilir a todo el que no cumpla con su deber sindical y de compañerismo, en lo referente al conflicto de la casa Croos, derivado como todos sabéis de una defensa colectiva.

Todo el que trabaje en esta casa y no esté con nosotros, estará frente a nosotros y como a tal lo trataremos.

Para que nadie achaque a ignorancia lo que nosotros hemos de combatir "mal fe", advertimos a los resagados. — Por el Sindicato de Productores. Quijóco, la Junta.

Este Sindicato, para evitar confusiones y falsas interpretaciones, tiene que hacer constar que dicho sujeto, en este Sindicato, no ha cometido ninguna inmoralidad ni ninguna baja; lo que inspiró es desconianza a este Comité, como la prueba una carta, enviada adonde pensaba dirigirse, en la que sin anteponer criterio alguno, exponíamos a dicho Sindicato nuestro lema.

Otra dirigida a las Juventudes Libertarias, en la que los decíamos que este individuo había perdido la baja con urgencia para trasladarse fuera; y como confirmación aquí, nos extrañamos sobremanera y las pensamos sobre aviso, indicaciones que este sujeto ya pertenecía ya a nuestro Sindicato, por haber perdido la baja voluntariamente para trasladarse fuera de esta localidad.

A nosotros nos ha extrañado que se menciona que en el Sindicato de la Metalurgia había cometido inmoralidades este sujeto; a nosotros nos consta que las cometió en las Juventudes Libertarias, y por lo tanto este Comité hace saber que si las hizo dentro de dichas Juventudes, no tienen por que haberse para nada a nuestro Sindicato, cosa para la cual se estaban autorizando.

Per el Sindicato Único de la Metalurgia, El Comité.

DESDE SABADELL

MITIN SUSPENDIDO

Nos encontramos obligados a dejar sin efecto el mitin preparado para la propaganda de la Confederación por haber sido suspendido por el gobernador, según comunicado recibido, que literalmente dice:

"Jefatura de Vigilancia de Sabadell. — Cursado telegrama al Excmo. Sr. Gobernador Civil de la provincia pidiendo autorización para celebrar diferentes actos en esta ciudad, entre ellos el mitin que hace referencia el escrito que antecede, con telefonema de esta fecha, me comunica lo que literalmente transcribo: "Puede autorizarse actos relacionados en su telegrama de hoy, con excepción del último mitin de carácter sindical, que queda suspendido."

Es la segunda vez que se suspende el acto de este género que teníamos preparado.

¿Hay ciudadanos de inferior categoría para el gobernador?

No dudamos se cambiará de táctica. — La Comisión organizadora.

AVISO

El compañero Lusbel Ruiz, lamenta que, según circular que ha recibido del secretario del semanario anarquista "El Libertario", Serafin González, este compañero no haya recibido dos cartas que se le han enviado, incluyendo en un sello por valor de 4'40 pesetas, liquidación de los números recibidos del semanario enviados a Ruiz. Constatamos que no ha recibido ningún paquete ni número suelto de "El Libertario" desde hace un mes y medio. ¿Motivos? En su última también indicó que la Comisión Pro Diario Confederal, le enviase 20 insignias confederales y después de tener anunciada el envío todavía no las ha recibido. Desea que el camarada Serafin González, liquide de una vez la cuestión del semanario, así como lo de las insignias. Serfias: Benito Ruiz, Cárcel de Barcelona, 3.ª galería, celda, 2221.

El compañero Lusbel Ruiz, lamenta que, según circular que ha recibido del secretario del semanario anarquista "El Libertario", Serafin González, este compañero no haya recibido dos cartas que se le han enviado, incluyendo en un sello por valor de 4'40 pesetas, liquidación de los números recibidos del semanario enviados a Ruiz. Constatamos que no ha recibido ningún paquete ni número suelto de "El Libertario" desde hace un mes y medio. ¿Motivos? En su última también indicó que la Comisión Pro Diario Confederal, le enviase 20 insignias confederales y después de tener anunciada el envío todavía no las ha recibido. Desea que el camarada Serafin González, liquide de una vez la cuestión del semanario, así como lo de las insignias. Serfias: Benito Ruiz, Cárcel de Barcelona, 3.ª galería, celda, 2221.

Sindicato Metalúrgico de Madrid

El Sindicato Único de la Metalurgia de Madrid pone en conocimiento de toda la organización que el sujeto Enrique López Oro ha sido expulsado de nuestro organismo por inmoralidades cometidas durante el desempeño de sus funciones como tesorero de este Sindicato; además, desempeñando al mismo tiempo el cargo de contador del Comité Local Pro Presos, falsificaba los recibos de este Comité a nuestro Sindicato.

Para conocimiento de todos rogamos la publicación de esta nota en toda nuestra Prensa.

Por el Sindicato Único de la Metalurgia, El Comité.

Hemos leído un aviso de las Juventudes Libertarias de Madrid en el número 465 de nuestro diario, perteneciente al sábado, 15 de julio de 1932, que textualmente dice así:

"A los camaradas, grupos y Sindicatos.—Ponemos en conocimiento de todos, para que no se dejen sorprender en su buena fe, que el sujeto que se hace pasar por Eduardo Jodar Diaz, que ha pertenecido al Sindicato de la Metalurgia de ésta, ha dejado bastante que desear en su conducta. No damos a la publicidad ciertas bajezas que sobre él pesan, etc., etc."

Este Sindicato, para evitar confusiones y falsas interpretaciones, tiene que hacer constar que dicho sujeto, en este Sindicato, no ha cometido ninguna inmoralidad ni ninguna baja; lo que inspiró es desconianza a este Comité, como la prueba una carta, enviada adonde pensaba dirigirse, en la que sin anteponer criterio alguno, exponíamos a dicho Sindicato nuestro lema.

Otra dirigida a las Juventudes Libertarias, en la que los decíamos que este individuo había perdido la baja con urgencia para trasladarse fuera; y como confirmación aquí, nos extrañamos sobremanera y las pensamos sobre aviso, indicaciones que este sujeto ya pertenecía ya a nuestro Sindicato, por haber perdido la baja voluntariamente para trasladarse fuera de esta localidad.

A nosotros nos ha extrañado que se menciona que en el Sindicato de la Metalurgia había cometido inmoralidades este sujeto; a nosotros nos consta que las cometió en las Juventudes Libertarias, y por lo tanto este Comité hace saber que si las hizo dentro de dichas Juventudes, no tienen por que haberse para nada a nuestro Sindicato, cosa para la cual se estaban autorizando.

Per el Sindicato Único de la Metalurgia, El Comité.

Olea de Montserrat

UNA JIRA

La Agrupación Cultural de Olea de Montserrat invita a las agrupaciones afines, a la jira que efectuará el próximo domingo, día 31, en el sitio denominado "El Cairat", de Esparraguera, para la cual tendrá la salida a las cinco y media de la mañana, del Sindicato, a pie.

Esta agrupación ha escrito al camarada Alberola y no ha tenido contestación. La espera.

Arenys de Mar

A LOS VIDRIEROS EN CONFLICTO

Camaradas: El sentido común de clase impone formar un estrecho lazo entre todos dejando aparte nimias diferencias que siempre llevan consigo que la burguesía se aproveche de ellas.

Debéis tratar de salir victoriosos en vuestro conflicto que sostenéis con el burgués Navarra, tipo sin conciencia aconsejado por el titero Barrera, que aprovechará vuestra discordia y pulsará a los pobres de espíritu para que cunda la desbandada.

Hay que dejar a un lado personalismos y persuadirse mutuamente.

Nosotros tenemos la impresión que dicha cordialidad será un hecho y ella será la base de vuestro triunfo.

La Sección de Barcelona vela por vuestros intereses por entender que son los vuestros. Moral y materialmente, esta Sección os prestará la solidaridad en todos los casos necesarios.

Hay que remarcaros que si el burgués Navarra despidió a tres compañeros vuestros, caso de perder el conflicto serían varios más los que se sumarian a los ya despedidos. No faltan las ganas de declararnos el pacto del hambre.

Pues bien; por sentido común, por dignidad, por solidaridad, principios básicos de nuestra C. N. T. no debéis jamás hacer dejación de vuestras convicciones. Si veis que algún compañero, por circunstancias determinadas, duda de sí mismo, influido de forma persuasiva para que comprenda el lugar que le corresponde como explotado y como hombre. En este sentido no regateéis palabras ni esfuerzos que todo redundará en beneficio común. Debéis imitar al compañero "ferroviario" que como hombre consciente y consecuente sabe de sus derechos.

Ahora a los compañeros que os habéis visto aludidos oficialmente.

Mítines en la Región

Para el sábado, a las nueve de la noche, en Roda, mitin de afirmación sindical, en el que tomarán parte los compañeros Magriñá, Asturiak y Rosario Dulciet.

En Ripoll, se celebrará, el viernes, un mitin de afirmación sindical, en el cual tomarán parte los compañeros, P. Robert, Ramón Porté, María Durán, V. Corbi y F. Tomás.

Para el sábado a las nueve de la noche, el compañero Picaso, dará una conferencia en Martorell, bajo el tema "La economía libertaria como solución social".

Mañana, viernes, a las nueve de la noche, mitin en Malgrat, en el que tomarán parte Rosário Dolcet, Jaime R. Magriñá y Bruno Lladó. Salida, estación de Francia, a las seis de la tarde.

Esta noche dará una conferencia en Igualada el doctor Javier Serrano, que disertará sobre el tema: "Conocimientos elementales de medicina e higiene. Origen de la moral sexual". Tomará el tren que sale de Barcelona, a las 5 de la tarde, en la Plaza España.

Organizada por la Agrupación de Cultura de Canet de Mar, el sábado, 30 del corriente, a las nueve de la noche, se celebrará una gran conferencia, a cargo del camarada propagandista, Domingo Germinal, que disertará sobre el tema: "Ciencia social y Comunismo libertario".

Villanar de Mar. Martes, día 2 de agosto, a las 10 de la noche, gran mitin de afirmación sindical en el que harán uso de la palabra Rosario Dolcet, V. Corbi, Ródenas, Magriñá y V. Pérez.

Monistrol de Montserrat

En cuantas ocasiones hemos tenido que ocuparnos de las cuestiones obreras, siempre hemos afirmado que el día que los obreros comprendiesen la necesidad que tenemos de estar bien unidos, aquel día terminaría la inica explotación de que venimos siendo víctimas por parte de la Patronal.

Tal afirmación—hija de la lógica misma—la hemos sostenido siempre en todas partes, y hoy podemos brindar la certeza de la afirmación a todos cuantos nos lean.

Mollet

Nadie que no trabaje en el fudo de los jesuitas Ros y Campañá podrá imaginarse la forma indigna como dichos burgueses, con el apoyo de los judas, siembran la morbosidad entre la mayoría de sus obreros.

Dicha fábrica, además de ser un antro de exprimir el jugo del que trabaja, es al mismo tiempo un centro donde se propagan las ideas de la religión. Coaccionando moralmente a los obreros dentro de la misma fábrica se solicita de éstos que ingresen como socios en la nueva entidad deportiva, que no es otra cosa que una trampa para cazar incautos que apoyen al partido cavernícola.

Los trabajadores socios pagarán 60 céntimos al mes, según rumores, sin darse cuenta de que contribuyen a fortalecer su propia esclavitud.

Estos mismos obreros han dejado de cotizar en el Sindicato, porque, según ellos, los dirigentes se quedaban con las pesetas. ¿A dónde irán a parar ahora las pesetas que se cotizan en la nueva sociedad deportiva?

Las que se cotizan en el Sindicato de la C. N. T. son empleadas en defender al obrero contra la clase capitalista, mientras que las cotizadas en la sociedad de la cruz y del misterio sólo perjudican puede aportar a los trabajadores.

Otra coacción es la cuestión de las fiestas religiosas. Un papel puesto en un tablero, que dice, más o menos: "Tal día es fiesta. La casa reconoce el derecho a todos aquellos que quieren celebrarla y no es necesario pedir permiso." Nadie puede dudar de que este procedimiento es criminal, teniendo como precedente las ideas del burgués y la forma como se aprovecha del ánimo decaído de los obreros, vista la crisis de trabajo existente.

Si no fuese lo suficiente con lo expuesto, quedan los reptiles venenosos, que se arrastran por la voluntad del pulpo religioso "Molá" y compañía, que suministran a los obreros el veneno acumulado en la Dirección, atemorizando a éstos y logrando el objeto que persiguen.

Todos estos insectos han de ser despreciados por los obreros dignos, y cuando se acerquen para notificar alguna nueva, hay que evitar su relación y apartarse del contagio maldífico.

En números sucesivos daremos a conocer los nombres e inmoralidades de toda esta chumada de traidores, para que la opinión los conozca.

Trabajadores: Vivid alerta, que la casa Ros y Campañá prepara nuevas infamias. Unidos en el Sindicato de la C. N. T. para defenderos. ¡Viva la Confederación Nacional del Trabajo!—Corresponsal.

San Sadurn de Noya

Los trabajadores de la casa Codorniu venimos siendo víctimas de la inhumana represalia de este señor canalla. Hace unas semanas cometió el arbitrario de despedir a cinco compañeros nuestros, excusándose en la falta de trabajo.

Esta injusticia cometida con nuestros compañeros motivó una protesta general.

Reunidos inmediatamente en el Sindicato, celebramos una asamblea general, acordándose repartirse el trabajo y que se dejaran sin efecto los despidos. Estos acuerdos se comunicaron a Codorniu, al mismo tiempo que pedimos entrevistarnos con él.

Codorniu tuvo el cinismo de contestarnos que no quería saber nada de la Junta, etc. Nuestras diligencias para que el trabajo se repartiese fueron infructuosas. Codorniu no tiene sentimientos.

Con el mismo pretexto ha vuelto a despedir a dos compañeros más. Así es como procede el señor Codorniu.

Así es como quiere resistirse a todo por el hambre. Pero si nosotros sabemos cumplir con nuestro deber no tardará en tocar las consecuencias de este proceder infame. — Sindicato Único de Trabajadores.

Razonemos: Es de reciente recuerdo entre nosotros el inequivoco malestar que reinaba entre la clase trabajadora, malestar que no nos entretendremos ahora en analizar, pero que no es menos cierto que de aquel malestar se aprovechaba a sus anchas la burguesía, que siempre bien informada, por obra y gracia de algún desgraciado, de nuestras cosas, no cesaba de ir quitándonos todas aquellas pequeñas mejoras que tantos sacrificios nos costaron.

Los camaradas de la Junta directiva, los militantes, todos cuantos sentimos un gran amor hacia la organización confederal, no hemos cesado de preguntar esas grandes verdades, con el solo objetivo de hacerlo comprender a todos los trabajadores. Ni que decir tiene que la lucha fué dura, titánica, cruel, en algunos casos. Tenemos que luchar con muchos enemigos, unos encubiertos, otros declarados. Aparte de burgueses y tiranos, tenemos que luchar contra no pocos obreros, que, no comprendiendo aún la magnitud de nuestras ideas, eran obstáculos difícilísimos de vencer.

Y aparte de esto, y como para poner a prueba nuestra actividad sindical y nuestra fuerza positiva, tenemos que hacer frente a un conglomerado social-fascista, que, al igual que en otras varias villas, la política de "capelleta" había intentado levantar frente a las fuerzas revolucionarias que luchan con tesón y energía para un mañana más justiciero.

Pero la razón es sólo una, y ésta estaba de nuestra parte. La lucha titánica que libramos contra lo ficticio y lo irreal se resolvió a nuestro favor. Nuevamente los trabajadores, que, inconscientes unos, los más; con marcada mala fe los otros, los menos, afortunadamente, volvieron a su cauce, del que no debían haberse apartado jamás, y con esa nueva fuerza la organización confederal pudo recuperar el sitio que le estaba asignado en la lucha social.

Fruto de esa fuerza, esa fuerza que cuando está capacitada y bien unida es capaz de las más difíciles empresas, es la victoria obtenida últimamente en la industria textil y textil. Todos los obreros, sin distinción, incluidos los que hacían poco tiempo que trabajaban en las fábricas y los que la cruel enfermedad retenía en cama, han participado de las vacaciones retribuidas.

Con esta victoria, los obreros han podido tener una acción de lo que son capaces, han podido reaccionar, y los que se habían apartado de la organización han vuelto a ella, dispuestos, como ayer, a presentar dura batalla a la burguesía para el logro de sus aspiraciones.

¡Muy bien, camaradas! ¡Seguid por esta senda, con la seguridad más completa de que vuestros derechos no serán pisoteados como lo eran hasta ahora!

Con esta victoria, los obreros han podido tener una acción de lo que son capaces, han podido reaccionar, y los que se habían apartado de la organización han vuelto a ella, dispuestos, como ayer, a presentar dura batalla a la burguesía para el logro de sus aspiraciones.

¡Muy bien, camaradas! ¡Seguid por esta senda, con la seguridad más completa de que vuestros derechos no serán pisoteados como lo eran hasta ahora!

FEDERACION LOCAL DE SINDICATOS OBREROS

El número de SOLIDARIDAD OBRERA correspondiente al martes próximo pasado inserta, en la información regional, un artículo de Oscar Ferrán, en el que se vierten acusaciones contra los Sindicatos separados de la Federación Local, acusaciones faltas en absoluto de realidad común y de las cuales esta Federación no puede ni quiere hacerse responsable.

Se ha abusado mucho del tópico de que la Federación Local avala todas las notas de los diversos correspondientes de ésta, y creemos ha llegado el momento de decir bien alto y claramente que jamás esta Federación ha avalado ni avalará ninguna nota que no sea avisa o consensuada de sus Sindicatos.

Este Comité manifiesta su desconformidad con el abuso del pseudónimo, que tanto vicio inspirando los que escriben en el órgano confederal, porque considera que esto, además de irresponsabilidad, puede interpretarse como mala fe a cobardía.

Por hoy basta.—El Comité.

Gacetas COSAS DE LA CIUDAD

El Grupo Cultural "Estudios", siguiendo la táctica de cultura y libertad, tiene para la presente semana los siguientes actos, en su local social, Tantarantana, 8, a las nueve y media de la noche.

Hoy, viernes, 29, conferencia a cargo de José Bonet, que disertará sobre el tema "El porqué de una nueva sociedad"; y el lunes, día 31 de agosto, conferencia a cargo del compañero Arturo Parera, el cual disertará sobre "La Anarquía ante la política".

Hoy, viernes 29, a las diez de la noche, Mariano Aguiló, 27, tercera conferencia a cargo de Andrés Nin. Tema: "Qué es el Comunismo". (Exposición objetiva).

La Asociación Cultural de San Andrés, pone en conocimiento de los compañeros, que mañana, sábado, hará un festival a beneficio de su escuela racionalista en el local del Centro Republicano Federal de San Adrián.

Se pondrá en escena, la obra del insigne dramaturgo Ignacio Iglesias, "El cor del pueblo", por el cuadro artístico de la Asociación, y la compañía infantil pondrá en escena, "Los niños se divierten", del compañero U. Roselló.

Compañeros: Dada la finalidad del beneficio, esperamos que contribuiréis con vuestra presencia al mayor éxito de la fiesta.

Para invitaciones al Ateneo de Cultura Social, Fermín Galán, 185, y Centro Republicano Federal, Andrés Vidal, 5.

El Ateneo Cultural Libertario de Gracia invita a todos los socios y amantes de la cultura libertaria, a la conferencia que dará nuestro camarada Pérez Horvath, hoy, viernes, 29, a las nueve y media de la noche, en nuestro local, Salmorón, 211. 1.ª, desarrollando el tema "Las luchas internacionales". — La Junta.

El Ateneo Cultural Libertario de Sans, continuando la labor emprendida en pro de la cultura y de los caídos, ha organizado una gran velada teatral a beneficio de los presos y deportados.

Dicho acto tendrá lugar mañana, sábado, a las nueve y media de la noche, en el Centro (Universo, Plaza de los Mártires de Jaca (La Torrasa)). Se pondrá en escena el interesante drama en tres actos y en prosa, original del inmortal escritor José Fols Igarbide, "Los dioses de la mentira", y la zarzuela en un acto "El contrabando". Dichas obras serán interpretadas por los compañeros que integran el cuadro escénico.

Durante los entreactos serán recitadas algunas poesías por varios compañeros.

Para invitaciones, dirigirse al Ateneo (Santa Cecilia, 19).

Hoy, viernes, a las ocho de la noche, en el local del Ateneo Polytechnicum (Alta de San Pedro, 27, pral.), el camarada Juan Peiró dará su anunciada conferencia pública, bajo el tema: "El control obrero".

El Ateneo Cultural Libertario de Sans, invita a todos los socios y simpatizantes a la conferencia que ha organizado para hoy, viernes, a las nueve y media de la noche, a cargo del conocido camarada Playán, que disertará sobre el tema "La situación actual y los partidos políticos".

Ateneo Libre Cultural de Pueblo Nuevo

Habiendo sido legalizados, por fin, los Estatutos de esta entidad, la Comisión organizadora de la misma convoca, a todos los compañeros a ella inscritos, a la reunión general ordinaria que tendrá lugar mañana, sábado, 30 del mes en curso, a las nueve y media de la noche, en el local social de los Sindicatos Unicos de esta barriada, sito en el calle de Wad Ras, 223, bajo el siguiente orden del día:

- 1.ª Lectura del acta anterior.
- 2.ª Dar cuenta, la Comisión organizadora, de la legalización de los Estatutos y de la modificación introducida en los mismos.
- 3.ª Nomenclamiento de Junta administrativa.
- 4.ª Asuntos generales.

Dado el interés y entusiasmo que todos los compañeros sienten por el Ateneo, esperamos que ninguno de ellos faltará a la asamblea.

Vuestros y del comunismo libertario.

La Comisión organizadora. Nota.—Esta entidad no es otra que el "Ateneo Libertario de Pueblo Nuevo", denominativo que nos hemos visto precisados a cambiar por el que encabeza esta convocatoria, puesto que la autoridad civil se negó a admitir el título de libertario.

Sierva esto de explicación a los compañeros, para que sepan de qué Ateneo se trata.—La C. O.

CASAS BARATAS

Es lamentable lo que viene sucediendo en los cuatro grupos de Casas Baratas, desde que se declaró este conflicto contra el ya derrotado Patronato de la Habitación. Se está practicando un sabotaje descarado contra los pacíficos vecinos que exigen sean rebajados los alquileres a un precio razonable y equitativo.

De haber desecho de resolver ese litigio se habría hecho una valorización del costo de estas viviendas, porque el nombre de casa es inadecuado, y una vez valorizadas, capitalizadas y sobre el interés pagar el alquiler que correspondía según todos los cálculos no pasarían de unas doce pesetas mensuales.

Hemos de tener en cuenta que estas "casas" están ya en un estado lamentable. Tienen los tabiques hundidos, los pisos levantados, las cañerías y grifos rotos y obstruidos, todo en un perfecto por la mala calidad de los materiales. Cuando llueve las cañerías se pueben intransitables y el agua cae sin obstáculos en las habitaciones hasta el punto que hemos de correr camas e incluso cobijarnos bajo los paraguas el que los tiene.

Cuando se pone alguien enfermo, se muere tranquilamente sin ser torturado por los médicos, los cuales se habrían de buscar

a varios kilómetros de distancia.

Es escandaloso el procedimiento que se emplea para combatir a los vecinos. Con frecuencia nos encontramos con el agua cortada sin aviso previo. Y estamos sin agua hasta 40 horas. Todos pueden medir la gravedad que representa tener sin agua a cinco mil y más personas por grupo.

No satisfechos de estas vejaciones todavía se permite el gobernador declarar que hay mucha suciedad y piojos. A lo que sólo representa miseria, hambre, a causa de la trágica situación que atraviesamos. Situación creada por la enorme crisis de trabajo que han agudizado los "servidores" de la República.

Es un cuadro desgarrador el que ofrecen los habitantes de estos grupos. Invitamos a las personas que no tengan atrofiosos sus sentimientos a que se den una vuelta por ellos, y puedan contemplar la miseria que existe. Verán cientos de hombres, mujeres y niños con los rostros demacrados, por efectos del hambre. En sus casas destaraladas todo ha desaparecido; nada queda por empeñar, y sobre esa situación desesperada que se les retira el agua y se vean escarmentados por la primera autoridad de la provincia.

B. M.

Pleno nacional de la Cal, Yeso y Cemento

A TODOS LOS SINDICATOS AFECTADOS

Hallándonos en vísperas de la celebración del Pleno nacional de esta industria, y entendiendo de la Delegación de este Sindicato, o sea la Comisión organizadora, que es deber de todas cuantas Delegaciones a él acudan el asistir convenientemente orientados y con acuerdos concretos de los trabajadores que representan, recuerda nuevamente a todos los Sindicatos afectados el deber que tienen todos de asistir al Pleno, a la par que tener presentes nuestras anteriores orientaciones, para nuestro mejor y común entendimiento.

TEMAS

- 1.ª Lectura y revisión de credenciales.
- 2.ª Nomenclamiento de Mesa de discusión.
- 3.ª Dar cuenta de las condiciones en que rige la industria en todas las fábricas de España.
- 4.ª Conveniencia de redactar unas bases de carácter nacional.
- 5.ª ¿Es o no posible la formación en España de la Federación nacional de dicha industria?
- 6.ª Nomenclamiento de un Comité nacional de relaciones.
- 7.ª Asuntos generales.

Momentos de la lucha

LOS DESEMPEDRADORES

Desde hace varios días viene registrándose con frecuencia en Barcelona un hecho muy elocuente: el desmembramiento voluntario y gratuito de las calles, en la proporción que permite la oportunidad del lugar y de la hora sin la ingerencia de los guardadores del orden y del empedrado públicos.

La Prensa burguesa, comentando con su mentalidad atrofada este desmembramiento, lo califica de sabotaje. Acaso muchas plantillas de redacción estén temiendo que los desempleados gratuitos se den una vuelta por los diferentes diarios y saquen también de allí algunos adquirentes, no pocos, que con su inteligencia de la edad de piedra colaboran al sostenimiento de la sociedad actual.

A este propósito, y antes de seguir adelante, quiero reproducir unos párrafos del brillante escritor y periodista Luis Burbano, fino ironista con alma en la que aletea el anarquismo, y que en su estilo donoso refleja siempre la amargura de los luchadores. En las breves líneas de Luis Burbano, lo que podría parecer como una crítica de censura, no es sino un deseo de poder contemplar la experiencia y deleitarse tal vez en ella. Porque de largos años conozco el espíritu de Burbano, puedo hablar así, aunque no halaguen al director del diario en donde trabaja, las punzadas del escritor.

Dice Luis Burbano, en una de sus crónicas de días atrás: "Y a propósito del peligro de los precedentes. Ayer por la mañana varios obreros adquirentes que han quedado en paro forzoso se pusieron, con el mayor entusiasmo, a levantar adoquines en varios lugares de la ciudad.

Desde luego, el sistema es magnífico para resolver la escasez de trabajo. Pero horroriza pensar lo que ocurrirá aquí si

EL PLENO

Debe celebrarse en Zaragoza por la razones ya expuestas en otras notas y circulares, o sea por razón de economías para nuestros Sindicatos y mayor comodidad geográfica de los compañeros delegados.

Esta debe ser nuestra idea constante, tener en el punto nuestra aspiración máxima, y al acudir a este congreso, que acordamos a él con altura de miras y con el propósito de laborar por el bien común, y así, indudablemente, nuestras Delegaciones habrán aprovechado el tiempo y nosotros habremos conseguido lo que no tenemos: la unión entre los proletarios de la industria.

Debemos comunicar nuevamente a los compañeros delegados que el Pleno empezará el día 4 de agosto y que deberán hallarse en Zaragoza este mismo día, a las diez de la mañana, en el local que con anterioridad se les comunicará, por estar en estos momentos dicho asunto pendiente de solución.

Nada más se os tiene que comunicar, pero sí que se os pide puntualidad, interés y acierto al asistir al Pleno.

Vuestros y del Comunismo libertario. — Por el Sindicato de Trabajadores de Moncada, la Comisión organizadora.

los obreros en paro forzoso de los distintos ramos imitan el ejemplo.

Que los albañiles se pongan a derribar casas, ladrillo por ladrillo; los mecánicos a desmontar las máquinas, pieza por pieza; los carpinteros a destruir muebles, puertas y ventanas, las brigadas municipales a destruir aceras, talar árboles y arrancar faroles; los vidrieros a romper los vidrios y cristales de los escaparates...

Imagínad que toda la ciudad se pone a trabajar en sentido negativo, a destruir su propia obra, a vivir al revés. En pocas días se acabaría con una labor de siglos y siglos."

Efectivamente, nada resuelve el desmembrar porciones de calle, porque tal operación es insuficiente para obligar al Ayuntamiento burgués a crear nuevas cuadrillas de peones.

En cuanto a la teoría de la destrucción, disiento ligeramente del amigo y escritor Luis Burbano. No cabe duda alguna de que si todos los hombres comiésemos a vivir al revés, destruyendo en lugar de construir y crear, llegaríamos a constituir una sociedad primitiva que no es ni puede ser nuestro ideal de hombres revolucionarios. Y, sin embargo, la destrucción empleada como elemento de lucha es muy digna de ser estudiada y aun aplicada "convenientemente". El sabotaje es una defensa desesperada del luchador que se siente acorralado, perseguido, acobardado por todas partes y llevado a la locura destructiva por la rabia de la injusticia. La destrucción es sana cuando con ella se propicia la revolución. Es una manera de herir los intereses de la burguesía, de arruinar al poderoso y al tirano. Pero es el último recurso.

Estamos en el siglo del maquinismo al servicio de los capitalistas. La máquina elimina

hombres, hace más fácil la producción, más abundante, con menos trabajo material. Y el capitalismo sabe aprovechar esta reducción del esfuerzo necesario, no para exigir menor esfuerzo a sus obreros y trabajadores, sino para prescindir de ellos. Por lo tanto, aplicando la ley del Talián, nada sería más justo que los trabajadores procedieran a destruir la máquina, su enemigo aliado con el capitalismo. Es decir, que la destrucción sería lógica. Lógico sería que los albañiles arrancaran ladrillos en lugar de ponerlos, que los carpinteros destruyeran muebles, que los vidrieros rompieran los vidrios de los escaparates...

Pero hay que enfrentarse con la riqueza y con el maquinismo de modo muy distinto. La riqueza y la máquina son obra del hombre, del trabajador, del obrero, no del capitalista ni del capitalismo. Estos las detentan y se sirven de ellas para explotar más a conciencia a los productores. Debe tenderse, pues, a que la riqueza y la máquina pasen a ser propiedad, o usufructo, para mejor expresarse, de aquellos que las han creado. El futuro de la sociedad se dibuja claramente en un sistema de comunismo libertario, en el anarquismo. Y el anarquismo no es enemigo de la civilización ni de la comodidad. Quiere que los hombres sean seres conscientes e intelectuales, no bestias de carga. Si en veinte siglos de labor se ha llegado a una realidad espléndida de progreso, no hemos de renunciar a los beneficios de lo que tanto tiempo y tantos esfuerzos ha costado a los productores, a la inteligencia y al trabajo material, su colaborador. Hemos de hacer nuestras las máquinas y la riqueza del mundo para que del mundo entero sean arrebatadas a sus actuales detentadores.

Nuestra revolución, la revolución social, será obra de cerebros bien preparados, no de potros irracionales hostigados por el hambre y por la ira. Las máquinas serán nuestras, como lo será todo lo que los hombres, nuestros hermanos, han creado y crean constantemente, lo que nosotros creamos también dejando nuestro sudor, nuestro saber, nuestra voluntad, en la explotación burguesa.

No destruyamos las máquinas. Destruyó el que se juzga impotente para poseer. Hacerlo, sería reconocer la inutilidad de las luchas seculares y siempre sangrientas del pueblo en busca de su dignidad y de su derecho humano.

La revolución ha de darnos un fruto magnífico, el de nuestra obra constante. Que cuando ella triunfe, no hayamos retrocedido siglos en el nivel de progreso y civilización.

Y en cuanto a los desempleados, sin censurar su original gesto de protesta revolucionaria, cabe darles un consejo: sabed que los adquirentes de las calles se han hecho para levantar barricadas y para lanzarlos como proyectiles a falta de otros mejores, cuando es necesario. Dejados donde están, en la "armería", y si sentís impaciencias revolucionarias, no las refranéis, pero encuatadlos por procedimientos más provechosos. Limitarse a arrancar piedras es muy poco revolucionario. Es como llevar una pistola espantaperros y creer que disparando con ella se dejará inalme a cualquiera. Hay que ser revolucionarios, pero hay que tener lógica y sentido de la utilización del esfuerzo rebelde.

J. O.

Sindicato Unico de la Metalurgia

SECCION LAMPISTAS

Ultimamente publicamos una nota referente a unos hechos ocurridos en la casa "Bioeca y Boty" y el encargo, hermano del primero.

El viernes de la semana pasada tuvo que entrevistarse esta Comisión con dicho patrono sobre unos despidos de unos obreros de la citada casa, y al mismo tiempo, el patrono aprovechó la ocasión para hablarles de la nota en cuestión.

La Comisión, después de escuchar las razones expuestas por el patrono, y poder comprobar los hechos ocurridos entre los dos compañeros, que motivó en parte la referida nota, pudo ver claramente que la denuncia presentada a la Junta de esta Sección era completamente infundada.

Ahora queremos decir, por una sola vez y para terminar, al señor Bioeca, encargado, que procure calmar sus nervios cuando tenga que hacer las observaciones a sus obreros, pues de esta manera evitará males interpretaciones, y se colocará dentro de la razón y la lógica. — Por la Sección de Lampistas, la Junta.

REDACCION: Teléfono 2257

AVISOS Y COMUNICADOS

Se ruega a los compañeros delegados por los Sindicatos de la Madera, Metalurgia, Construcción y Alimentación para la revisión de cuentas de SOLIDARIDAD OBRERA pasen esta noche sin falta, a la hora de costumbre, por esta Redacción.

El compañero Bartolomé Llabrés de la Madera, pasará por la Metalurgia de la barriada de Gracia.

El compañero Ginés García se pasará hoy, viernes, día 29, de las nueve de la noche en adelante, por el Grupo Cultural "Estudios", calle Tantarantana, 8, donde le comunicaremos una cosa que le interesa. Antonio Galdo y Tiers.

La Biblioteca "Plus Ultra", de Madrid, Torrijos, 18, agradece le den la dirección de Juan Diego Moreno Cid. Saló de Linares el mes de junio; es manco, trabaja de peón de metalúrgico y se cree reside en Barcelona. Le interesa a dicho Juan Diego Moreno Cid, ponerse en comunicación con esta biblioteca.

"Tierra y Libertad" y "El Libertario" servirán una suscripción al Sindicato Unico de Trabajadores de Aria-Berrón (Burgos).

Se pide a toda la Prensa confederal y anarquista, como también las revistas "Orto", "Estudios", "Revista Blanca" y el suplemento de "Tierra y Libertad" envíen una suscripción, al local de los Sindicatos de la barriada de San Martín, calle de Basols, 8, bajos, Barcelona.

Federación Local de Sindicatos Unicos de Pamplona

La Federación Local de Sindicatos Unicos de Pamplona ruega a toda la Prensa sindical y anarquista haga público que todo aquel que tenga que dirigirse por carta a dicha organización, lo haga a nombre de Sindicato Unico de Trabajadores de Pamplona, Avenida de Tafalls, 1, bajos.

A los trabajadores de las barriadas del Berne y Collblanch (La Torrasa)

La Comisión Pro Festivales de Solidaridad a los Presos y Deportados, actuando conforme a los mandatos que le fueron conferidos por los Ateneos libertarios y Grupos culturales, notifica a éstos, y en particular a los trabajadores de las barriadas mencionadas en el epígrafe, que el día 30, a las nueve y media de la noche, en el local de la Agrupación Cultural "Estudios", sito en la calle de Tantarantana, 8, 1.ª, (Borne), tendrá lugar una artística velada teatral, y el domingo, día 31, a las cuatro y media de la tarde, en el local de la Sociedad Coral "El Universo", sito en la Plaza de los Mártires de Jaca, 7 y 9, Coll Blanch (La Torrasa), un festival benéfico. En dichos festivales se representará el siguiente programa:

- 1.ª El drama social en cuatro actos, del compañero Caro Crespo, "El triunfo del trabajo".
- 2.ª "La razón triunfará", del compañero abogado F. Fontana.

Recital de poesías a cargo de las niñas Natura Ocaña y Berta Aljos y el compañero Bernardo Morales.

Es deseo de esta Comisión (deseo que se traduce en ruego) el que estos festivales se vean concurridos por todos aquellos compañeros y trabajadores de estas dos barriadas, que no dudamos acudirán, puesto que de esta manera, practicando el principio de solidaridad y llevando a vuestras familias ayudaréis al caldo, el hermano, al compañero, alviando con ello el hogar del ausente, faltó de la más elemental, que deber nuestro es ayudarles en cuanto nuestras fuerzas nos lo permitan. Esperando tendréis en cuenta esto, os espera, la Comisión.

AVISO IMPORTANTE

Manuel Domínguez y Santiago Bilbao ruegan a los compañeros Ricardo Riera Garamuzi y Domingo Luis Matarut, tengan la bondad de pasar lo antes posible por el despacho del abogado señor Villarodona, calle Librería, 10 y 12, 3.ª, de seis a siete de la tarde, con el fin de darle sus respectivas direcciones para que puedan ser citados a declarar el día que se vea la causa que se nos sigue por los sucesos ocurridos en esta cárcel el día 2 de septiembre próximo pasado.

Domínguez y Bilbao

CARTELETA

TEATROS, CINES Y DIVERSIONES

Teatro Novedades

COMPAÑIA LUIS CALVO
Hoy, tarde y noche, grandes funciones en honor y beneficio del tenor cómico ANTONIO PALACIOS. Tarde: POR UNA EQUIVOCACION y LUISA FERNANDA, representando el beneficiado en el acto 1.º el barítono; en el 2.º el tenor cantante (que ya estrenó) la vedette CELIA GAMEZ; las bailarinas PYL y MIL; el Muro: GAYO VELA. Noche: POR UNA EQUIVOCACION y LUISA FERNANDA, por SAGI BARBA. Acto 2.º de EL ASOMBRO DE DAMARCO, por el BENEFICIADO. Cautiones por JOSE LUIS LLORET.

TEATRO TIVOLI

Compañía de Revistas del TEATRO BOMEA de Madrid
Hoy tarde, no hay función con motivo de celebrarse el homenaje popular a MARGARITA CARBAJAL. Noche y todas las noches: LA FIPA DE ORO. Se desprecian localidades en el Centro de la Plaza Cataluña. Nota: Por sus modernos aparatos de ventilación este teatro resulta de una temperatura agradable.

TEATRO COMICO

PALACIO DE LA REVISTA
Crea Compañía de Revistas CELIA GAMEZ
Hoy, noche, a las diez y cuarto, el éxito mayor de la temporada. ¿QUE PASA EN CADEZ? por Celia Gamez, Pepe Albs, Eduardo Pedrote y toda la Compañía. Maravillosa interpretación.

TEATRO VICTORIA

Compañía de Revistas Frolivas del Teatro Maravillas, de Madrid
Hoy tarde, no hay función para dar lugar a los ensayos generales de la revista LAS FANTORILLAS. Noche, ESTRENO de la revista, letra de Mariño y Loygorri, música de Soutullo y Vert.
LAS PANTORILLAS
500 representaciones en el teatro Eslava de Madrid.

TEATRO NUEVO

Hoy, noche, a las diez y cuarto, la comedia lírica en tres actos, original de Aurelio Riancho, música del maestro Eliseo Gracot.
LA VIRGEN MORENA
y las ilustraciones instantáneas de la revista HABANA-NEW YORK

Frontón Novedades

Hoy viernes, tarde, 415: ORTIZ-MARTIN contra ECENARRO I - ELOLA II. Noche, 1015: HERNANDORENA II - ECENARRO II contra ERDOZA menor - GUTIERREZ. Detalles por cartelas.

CINE BARCELONA

Calle Anillo, 26 - Barba, 9
HOY COLOMBAL PROGRAM
DOLORETS, cantando los principales fragmentos de la obra MARIA LASTRA, tiple, y LORENZO LA-PORTA, tenor. LA CIUDAD QUE CANTA, sonora, por BRIGITTE HELM. EL RAPTO DE LA CHINA, sonora, por HECTOR GIBSON. NOTICARIO y DIBUJOS SONOROS.

Pantasio

Hoy, tarde, de cuatro a ocho (repetiéndose el programa). Noche, a las diez.
DIBUJOS; NOTICARIO ECLAIR; LA ERA DE LA VELOCIDAD (deportiva); WILLY FORST, en la opereta EL SECRETARIO DE MADAME.

Teatro Triunfo y Cine Marina

PROGRAMA PARA HOY
UN REPORTER ENAMORADO; UN TIMIDO CHUPATINTAS, cómica; GESTO HIDALGO, sonora, por RE-NE ADOREE y G. DURYZA; EL PRESIDIO, totalmente hablada en español, por JUAN DE LANDA y JOSE CRESPO. Lunes: COBAZON DE MARINO y ABISTOCBATAS DEL HANPA, sonora.

GRANJA ROYAL ORIENTE
RESTAURANT
CAFÉ-BAR
PASTELERIA
DULCES DE NATA
Fiambres de todas clases
PREPARACION DE CENAS PARA VIAJE, CAMPO Y PLAYA

TIENDAS Y PISOS

8 ds. c. sg. y lav. 3 hb. calle dos n. 25. E. A. V. de Montserrat, 1, peluquería.

En la edición de ayer y en la que hace referencia al anuncio del libro de A. Martínez Novella, se sufrió un error de copia, en el precio, que ponía: en rústica, 2 pesetas 7, en cartón, 6. Sirva esto de aclaración.

Momentos de prueba

Como la cultura física en contacto con los elementos naturales y una sana nutrición que robustecen el cuerpo humano y sus defensas contra los agentes atmosféricos propagadores de peligrosas infecciones, dotando a nuestros órganos de una maravillosa agilidad en la lucha para rechazar a tiempo mortales epidemias, necesitamos alimentar el pensamiento en las cristalinas fuentes de la más pura idealidad, asimilándonos todo aquello que resulta el riguroso análisis de nuestro razonamiento, sobre el crisis de la experiencia abierta a todas las corrientes renovadoras que nos puedan elevar hacia lo infinito en la vida ascendente de nuestra superación, sin volver la cabeza ni escuchar a los charlatanes que pretenden detenernos o desviarnos hacia el inhumano festín de la política.

Los momentos son de prueba y peligrosos para los idealistas superficiales que no se han interesado en estudiar y conocer en su justo valor, los ideales que germinan en el seno de la nueva Humanidad. El furioso vendaval donde las turbias corrientes estancan y disgregan las mentalidades corrompidas o enfermizas.

Aviso a los metalúrgicos en paro forzoso

Se ruega a los parados metalúrgicos pasen por el local para informarse del encasamiento de los asuntos, a las 4 de la tarde de hoy, 29 de julio.

Sindicato Unico de Construcción

SECCION PINTORES

Celebrada por esta Sección la asamblea en la que, entre otros asuntos, se tomó el acuerdo de reorganizarnos cuanto antes, avisamos, por el presente comunicado, a los delegados de taller, nombrados por nuestros antecesores, a fin de relacionarse con esta Comisión, todos los días, de seis a ocho de la tarde.

Antonio Ocaña

SUSCRIPCIONES:
Barcelona, un mes..... Ptas. 3'00
Provincia..... trimestre 7'00
América, Portugal, Filipinas, id. 8'00
Países de la Unión Postal, id. 10'00
Demás países..... trimestre 10'00
Número suelto: 10 céntimos

Solidaridad Obrera

AIT

REDACCION:
Consejo de Ciento, 239, pral. 1.^a
Teléfono número 22673
ADMINISTRACION Y TALLERES:
Consejo de Ciento, 241, baja
Teléfono número 22671

Año III-Epoca IV

Barcelona viernes, 29 julio 1932

Número 475

En torno a las deportaciones

Leyes de procedimiento

La minoría socialista, la "Esquerra" catalana y los residuos monárquicos de las flamantes Cortes revolucionarioconstituyentes, han votado en común, ratificando su confianza y beneplácito al programa represivo del Gobierno Aznárez, aprobando la conducta del ministro de Gobernación, Casares Quiroga, en el hecho concreto de las deportaciones de nuestros camaradas al desierto tropical, que fija el criterio de que algunas de éstas persistan con carácter indefinido.

Esta es la decisión escuetamente presentada. Las sugerencias que de ella se desprenden, múltiples y dolorosas, elocuentísimas.

Ya estamos otra vez, por enésima vez, en contacto con la realidad, brutal e insospechada, cual agresión por la espalda al volver una esquina, punzante como un escalpo alevé que hurgara en nuestras heridas en período de cicatrización. Desaparece el conformismo que trabajosamente nos impusimos, acumulando esperanzas, y brota de nuevo la indignación que nos rezuma por todos los poros del cuerpo, y que si no plasma en algo definitivo es porque está limitada al norte y al sur, al este y al oeste, por la impotencia. Uno a uno y todos en junto, hoy por hoy, estamos inermes.

Rememoremos, si ello se nos permite, días no muy lejanos en que casi toda España era confianza en el triunfo y fe en el porvenir. Mas nada ha cambiado, excepto los hombres. Ciertos hombres. Las palabras de quienes hicieron de la mendacidad su patrimonio y baluarte del engaño, han sido hojas barridas por un vendaval de pasiones inconscientes, dispersas hasta más allá de nuestros círculos vitales por la elocuencia incontrovertible de los hechos consumados. Todos los conceptos revolucionarios vertidos por aquellos furbundos caudillos, se han quedado, andando el tiempo, en conceptos. Las promesas solemnes hechas al pueblo en momentos decisivos para su historia, han sido olvidadas. Los proyectos renovadores, desechados. Las gravísimas responsabilidades a exigir, aplazadas "in eternum". Todo fué un sucio juego, efectuado con limpieza de prestidigitación, a cargo de buboneros de la gramática con empaque ciceroniano, y agiotistas de la voluntad de las multitudes. Una vez más Juan Español hizo de alondra.

A quienes se han alzado recordando conceptos revolucionarios, promesas solemnes, proyectos renovadores y exigiendo responsabilidades y, aun más, intentando realizar lo irrealizado, les ha sido aplicada la mordaza para silenciarlos y la cadena o el grillete o el destierro para inutilizarlos. Y es como antes, como siempre. La única realidad, el dolor del pueblo, herido aquí y allí y acullá con saña repetida y continuamente superada.

Cuando partió el "Buenos Aires", creímos llegada la última etapa de este ciclo de represión. Hasta hace pocos días continuábamos creyéndolo: hasta que el Parlamento español, olvidándose de su procedencia y de su historia, ha sancionado con su votación aprobatoria un decidido propósito de Casares Quiroga relativo a los deportados. ¡El castigo para once de ellos será "sine die"!

Se ha hecho hincapié sobre este extremo: sólo once de los deportados, un pequeño grupo, habida cuenta los que marcharon, sufrirán indefinidamente en aquellas tierras de maldición. Mas esta cuestión no puede tener aspecto cuantitativo, sino cualitativo de pena inadmisible, de pena que está en contraposición con los principios de la Justicia, en abierta pugna con los textos de la Justicia, ¡que es una ofensa máxima al propio espíritu de la Justicia! Y que es más aún, mucho más: es un salvaje lanzado en pleno rostro a todos los hombres de conciencia libre; un puntapié a los derechos del hombre, base primordial de todas las Justicias.

Detener y encarcelar a unos hombres, sin preocuparse de fijar si pueden estar incurso o no en un acto delictivo, y si únicamente por ser militantes destacados de una organización, que funciona a defenderse, entra en el terreno de la crueldad. La arbitrariedad condonar a esos hombres sin escucharlos, negándoles el derecho a defenderse, entra ya en el término de la crueldad. La arbitrariedad y la crueldad pueden atenuarse, admitirse y hasta perdonarse, si presentan carácter de transitoriedad y son fruto del error, de afección impulsiva, de estado pasional o nacidos del pánico; de cualquier causa, en fin, que ofusque momentáneamente el brillo de la razón.

Ahora bien: si tras de un tiempo más que necesario para reflexionar sobre las medidas arbitrarias y crueles adoptadas no sólo no se subsanan o rectifican, siendo la penalidad discrecional, y si, por el contrario, sin causa que lo aconseje, se aumentan las características afeccionadas, hay que reconocer una manifiesta preponderancia de lo arbitrario y de lo cruel. Y este es el caso. Esta costumbre preponderante se ha convertido en sistema, en ley. Ley personalísima.

Porque en ningún Código, en ningún texto, en ningún concepto jurídico se habrá nutrido Casares Quiroga para apoyar su decisión y crear "su ley", ya que ningún Código penal, texto de ley ni concepto jurídico, señala sanción sin límite, ya que ello sería negar eficiencia y finalidad al espíritu que anima a la Justicia.

No es que creamos que esos once hombres, esos once camaradas, vayan a permanecer en el desierto años y años. No. Pero es necesario poner de relieve, hacer resaltar, una vez más, medidas de gobierno y leyes ajenas puestas en práctica por hombres que se intulían nuevos; como demostración de que para tratar de vencer y anular las ideas emancipadoras, para aniquilar a los portavoces del clamor general de las clases productoras, para justificar las violencias de la represión, se han utilizado los recursos de siempre, se han resultado aquellas leyes de procedimiento que se tenían por el más acusado estigma de la vieja política, aunque en el fondo son de la exclusividad de un régimen político y amoral, denominador común en la tierra de todos los regímenes políticos y sistemas morales, a los que se adapta.

Leyes de excepción. Procedimientos de excepción. Lo que ayer era ilegal y criminoso—Unamuno y Soriano desterrados a Fuerteventura—, hoy es conveniente y legal. Con legalidad que descanza en razones ovoides, pongo como símbolo.

La Cierva, para justificar ante la opinión el cobarde asesinato de Francisco Ferrer el año 1909, cubrió su nombre de calumnias. Casares Quiroga, quizá por influencia lejana, ha sido el eco, en sustancia, de La Cierva, y seguido el mismo procedimiento. Porque Casares Quiroga ha dicho desde el banco azul que los deportados al desierto africano eran pistoleros. Y esto es una calumnia que habría que probar y un insulto por el que habría que pedir satisfacción. Y es otras cosas que yo le diría cara a cara al ciudadano ministro de Gobernación de esta República de trabajadores, si no fuera porque el censor, este censor que tenemos para nosotros solos, no lo consentiría.

Y no lo he dicho, ni lo he dicho nadie. Pero está ya en la conciencia y en el pensamiento de todos.

Eduardo Borrás

RÁPIDA

¿No recuerdan nuestros lectores a Villanueva de Córdoba? Es el pueblo de la provincia de Córdoba sobre el cual volaron algunos aviones con metralla el año pasado, para cazar a los campesinos huelguistas que se internaron en el monte, sobre los cuales se lanzó la infamia de ir cortándole las patas al ganado y arrojándolo todo.

Pues bien: ahora, en este mismo pueblo, son detenidas ciento sesenta personas—hombres y mujeres—por arrancar garbanos sin permiso del dueño "Cajal" de la cosecha.

Nosotros quisieramos saber qué es lo que tienen que hacer los campesinos hambrientos cuando piden trabajo y no se lo dan, piden pan y se lo niegan, y la miseria avanza, y la tuberculosis amenaza en los hogares proletarios. ¿Se dejarán morir?

Las tierras las labran los campesinos, ellos las abonan, siembran, riegan con su propio sudor, cuidan esmeradamente de las cosechas y cuando intentan coger un puñado de garbanos para hacer un misero cocido, la ley, la inesorable ley, se pretexto de que se atenta contra una absurda propiedad "inviolable", los los encarcela.

Pero... ¿acaso el derecho a la vida no es superior a todos los

Vitoreando al comunismo libertario

Zaragoza, 28. — En el pueblo de Fuente de Jiloca, un grupo de afiliados al Centro Socialista, que regresaba de las faenas agrícolas, penetró en la localidad dando vivas al comunismo libertario y pretendiendo que los demás obreros se unieran a ellos para realizar una manifestación.

Amenazaron a las autoridades locales y a varios propietarios. Avisada la Guardia civil del puesto inmediato de Villafeliche, se presentó en Fuente de Jiloca, practicando varias detenciones entre los elementos exaltados. Renació la tranquilidad sin que ocurrieran más incidentes.

Una bandera que promueve escándalo

Granada, 28. — Los albañiles que trabajan en la construcción de una casa en la calle de los Reyes Católicos, colocaron a su terminación la bandera de la F. A. I. Acudieron fuerzas de Seguridad, despejando los grupos y dando una carga, de la que resultaron algunos contusos. Un guardia subió a la obra y quitó la bandera.

TEMAS DEL TRASPORTE

Una competencia entre el rail y el caucho se aplacará aumentando las tarifas y agravando el problema del personal, con intervención del socialismo en el Poder

Va a tener lugar en Madrid, el 5 de agosto próximo, una Conferencia de carácter nacional que tratará, según las notas oficiales, de coordinar los servicios ferroviarios con el transporte mecánico por carretera, representado este último por concesionarios enriquecidos en tiempo de la Dictadura.

La "coordinación" a que se refieren las notas oficiales es un eufemismo tan claro como la luz del sol. No se trata de dar facilidades al usuario que viaje o factura, ni al personal que trabaja en las complicadas necesidades del tránsito; se trata de fomentar la elevación de tarifas y la multiplicación de molestias.

Al parecer, el volante está haciendo competencia ruinosa a la locomotora. El rail se ve suplantado por el caucho, según las empresas. Se dice que hay una cantidad de vehículos con motor de explosión equivalentes en capacidad a quinientos trenes en constante movilidad, capaces de llevar a domicilio, o poco menos, las expediciones con ventaja de velocidad respecto del tren y treinta y cinco mil kilómetros de recorrido. Cerca del diez por ciento de viajeros se aparta actualmente de las vías férreas—exactamente el 82—para nutrir la clientela del transporte mecánico por carretera, según datos aportados en un folleto quejumbroso por la Compañía de M. Z. A.

Conocemos todas las habilidades de las empresas, su ocultismo, sus prácticas de prestidigitación para presentarse como víctimas y obtener el favor oficial. Si el rail y el caucho entran en guerra, cómo se explica que acudan a un mismo apiñero? Si la competencia entre el capital ferroviario y el del transporte mecánico por carretera es evidente, ¿no se unirán para obtener bonificaciones del Gobierno por lo que respecta a la elevación de tarifas y disminución de impuestos, siendo prenda de unión los malos tratos al personal, los coches del año de la nanita, los despidos, las manos libres para no pagar horas extraordinarias, la arbitrariedad del horario y los sueldos vergonzosos, esos sueldos cuya cuantía no basta ni con mucho para el mantenimiento de una sola persona?

Desde que Primo de Rivera inventó el escándalo de exclusivas

Libertad de Prensa

Queremos un respeto que está consignado en la Constitución. — Pérdidas materiales

En modo alguno podemos y debemos callar. La libertad de expresar el pensamiento mediante el periódico es una conquista hecha a fuerza de luchar contra el poder omnívoto de los potentados que ayer gobernaban el mundo.

Dejárnola arrebatar ahora, permitir que sea pisoteada actualmente equivale al peor de los renunciamientos.

Por otra parte, poco dice en favor de la democracia del Gobierno republicano de izquierdas que hoy está en el Poder. Aunque no fuese así, la Prensa introdujo un derecho en la vida de las sociedades que es intolérable que ahora, por obra y gracia del que sea, sistemáticamente, se obstaculice, se sabotee.

Necesitamos la Prensa libre de mordazas, como existe en otros países. Como ha existido en España cuando España tenía momentos de paz, después de cruentas represiones.

Ningún Gobierno se favorece obstaculizándola, poniéndola trabas. Por fuerte y grande que se haya creído, la Prensa ha resurgido siempre por encima de él. ¿Por qué, pues, emplear un sistema que no da ningún resultado? ¿Qué puede ganar el actual Gobierno con la represión que ejerce contra SOLIDARIDAD OBRERA?

derechos? ¿No es el principal deber el no permitir que nadie se muera de hambre? ¿La propia Iglesia, en sus Obras de Misericordia, no dice: "Dar de comer al hambriento"?

¿Y cómo se deja, en cambio, en libertad a quienes viven del robo eternamente y a él deben sus colosales fortunas, comerciantes, financieros, industrialistas, propietarios, rentistas, políticos, gobernantes, etc.?

Desde el punto de vista natural y humano, superior a todas las legislaciones, vivir sin trabajar es explotar a quienes trabajan; poseer más de lo que necesitan unos, habiendo quien necesitan, es una usurpación, una inmoralidad. Ya lo dijo un "apóstol" de la Iglesia: "La propiedad privada es una infamia. El rico es un ladrón". Divaguen filósofos, economistas y moralistas, que no podrán demostrarnos lo contrario.

Y si a unos campesinos se les mete en la cárcel por un puñado de garbanos, ¿qué habría que hacer con Romanones, Sánchez Dalp y cuantos tienen centenares de millones, producto de la explotación humana?

A. M. L.

DAD OBRERA? Las voces de protesta que levanta toda arbitrariedad o injusticia no se acallan por eso; se agrandan. SOLIDARIDAD OBRERA, como uno de los pocos periódicos que está exclusivamente al servicio del explotado, del que sufre, no hace otra cosa que reflejar en todo momento las inquietudes del país. Ahora bien; ¿es que se evita esta inquietud suprimiendo a nuestro periódico? No. Ni se evitará nunca, por mucho que se empeñen nuestros gobernantes. La vida social descansa sobre unas bases falsas, y mientras no se rectifique, cundirá el descontento y la protesta tanto con la Prensa amordazada como con la Prensa suspendida.

Desde enero del corriente año que comenzaron las agresiones a nuestro diario, en la forma tantas veces explicada, hemos sufrido 25 suspensiones, que significan una pérdida de 29,000 pesetas, o sea 1,160 por cada suspensión.

BUZON DE LA CARCEL

Unos compañeros marinos del vapor "Haro", donde trabajaban como tripulantes, al disponerse a cobrar dos meses de sueldo y las horas, se quiso abonar tan sólo el sueldo y menos de la mitad de las horas. Se avinieron a cobrar el sueldo en Barcelona y las horas en Valencia, y por contestación los entregaron a la Policía, requerida por el capitán, Lázaro Fulbes.

Están ya en la cárcel los cuatro tripulantes del "Haro". Son los compañeros Manuel Vidal, José Martínez, Francisco Suárez y Francisco Rodríguez Val.

El capitán Fulbes ha hecho méritos para el ascenso, pero aquellos cuatro camaradas han venido a engrosar la masa, la multitud de presos sociales. Pedir la libertad para ellos es un caso de justicia que debe prevalecer rápidamente. Tras no cobrar, la cárcel es doble arbitrariedad.

Hay que hacer constar que estos marinos están afiliados a la U. G. T. Pero por encima de todo son mercederos de nuestra defensa. Como caso digno de anotar, está el que los socialistas, o lo que ellos se quieren llamar, Granados, Muñoz, Serralla y Barros, representantes (?) de

La cifra es elocuente. Lo suficiente para conocer los propósitos que abriga nuestros gobernantes para con SOLIDARIDAD OBRERA. Se nos quiere matar económicamente. No es bastante con hacer caso omiso del derecho y la libertad que a la Prensa reconoció el Parlamento. No tienen bastante con pisotearla cada vez que desagrada a los potentados de la nación. Quieren matarnos, necesitan matarnos la publicación. VEINTINUEVE MIL PESETAS llevamos de perjuicios, acarreados por la represión continua a que está sujeto nuestro paladín. ¿Han pensado los camaradas lo que esto significa?

Es necesario acabar con esto. De una manera rápida, urgente. Es necesario que hagamos respetar nuestros derechos, invocando, si es necesario, por vía jurídica, la libertad del pensamiento. Nosotros por una parte y los camaradas por otra debemos obrar bien y pronto.

"La Naval"—edificio que pertenece a los marinos y que estos señores se han apropiado—, en lo único que se ocuparon de éstos fué en acompañarlos hasta la delegación de Policía del muelle Muralla, donde los dejaron detenidos, sin que se hayan ocupado de ellos.

Tomen nota los trabajadores y vean cómo proceden los satélites de don Paco en Barcelona... y en Berlín.

Firmaron la libertad judicial los presos de la causa de Mercaderes. Llevan el tiempo transcurrido desde la firma, como presos gubernativos. Conviene que se apresure la libertad y que no se exceptúe de ésta a los camaradas Bernardini y N. Turcinovich, por ser extranjeros.

A consecuencia de una avería en las cañerías del agua, entraron la otra tarde los bomberos en la cárcel. Todos nos asomamos a contemplar el espectáculo, desacomodado, en verdad, de ver bomberos en la cárcel.

Los presos sociales han pedido una serie de mejoras que el régimen penitenciario debe concederles, tal como la regularidad de las comunicaciones, el cese del régimen de excepción para los camaradas condenados y en período de incomunicación, y otras urgencias.

El fantasma del sótano

para el transporte por carretera en 1924, régimen que la República respeta con la única modificación de suspender el otorgamiento de nuevas patentes, el tráfico de los negociantes es algo lúcido, escandaloso. Si hay movimiento por carretera, también es verdad que siempre lo hubo en la debida proporción. Los accionistas de valores ferroviarios advierten la baja de éstos y quieren pedir mayor favor al Estado; pero lo cierto es que los poderes que tutelaban las distintas empresas ferroviarias, son los únicos causantes de que el servicio ferroviario sea en España un desbarajuste.

El transporte de pescado desde las playas del Cantábrico a Barcelona, es un ejemplo de la incapacidad directiva de los servicios ferroviarios. Sólo por aquella incapacidad se hace el transporte en camiones por carretera. El ganado que llega de Galicia en trenes-pocilga y a velocidad de cangrejo, es otro ejemplo de que por culpa de las compañías los trenes son poco menos que inservibles. Si en España se construyeran, como en Chicago, camiones especiales para el ganado, la Compañía del Norte perdería un cliente de importancia.

Al favorecer Primo de Rivera el transporte por carretera, se colocó, al parecer, frente a las empresas ferroviarias; pero no tardó en dar a éstas compensaciones tangibles y aun suculentas, permitiendo en realidad la emisión privilegiada de valores ferroviarios y haciendo gala de un orgullo de copatrono. Lo es el Estado respecto de las empresas del carril cuando se trata de derramar millones y de facilitar el aval para tranquilizar a los prestamistas. En cambio, es el Estado humilde siervo de las compañías cuando se trata de implantar tarifas exorbitantes y mal servicio y, sobre todo, cuando se trata de machacar, de triturar materialmente al personal.

Sobre éste gravita en realidad la supuesta crisis económica de las Compañías, crisis ficticia provocada por el desbarajuste, la empleomanía parasitaria, los destinos de lujo sin utilidad, la burocracia, los millones que cobran los Consejos de Administración y el absurdo cálculo de tarifas. ¿Cómo es posible que atravese la mitad del territorio español una partida de fruta equivaiga, por lo que respecta a tarifas, a traerla desde California a un puerto español? ¿Cómo las tarifas ferroviarias son aquí setenta y seis veces más caras que las del transporte fluvial en Holanda y Alemania?

Si el Ebro, que es navegable de Zaragoza a Tortosa, y tal vez desde Tudela al Mediterráneo, con poco esfuerzo, se empleara como sus canales posibles en la navegación, regularizando el caudal, ¿de qué serviría el ferrocarril-carreta que asciende río arriba y se construyó con exclusivas miras estratégicas por la ribera más dura, abrupta y costosa, por miedo a los carlistas? El motor y el transporte fluvial, ¿cómo pueden usarse en el canal de Pignatelli, por ejemplo, enfermo de mal de piedra, incapaz de dar rendimiento para los riegos de verano, canal que necesita casi un dragado diario, canal de arrastres, de barro, canal que, como todos los canales de España, no es remunerador? Cuando no se agrietan los canales de España, no es remunerador? Cuando no se agrietan los canales de España y producen el paludismo, conducen barro y unos litros de agua para justificar una plantilla escandalosa de ingenieros.

Unas cuantas ratas sabias, que presentan como novedad las rutinas marxistas, desacreditadas en todo el mundo, han dicho que la concentración industrial se produce automáticamente, hasta llegar al torbellino bancario. Como si internacionalmente no se hubiera producido la guerra por la lucha de tarifas y la dualidad de banqueros en cuadrilla, no por la concentración "única" de negocios. La burguesía no morirá por congestión, y es una tontería creer que está a punto de suicidarse.

El marxismo emboscado, coincidiendo con el marxismo sin emboscar, dice que en aquel remolino, en aquella concentración bancaria, se advierte la última consecuencia del régimen capitalista. Tal concepción aldeana se ve desmentida por los bolcheviques, que triunfaron en un país sin Banca, y por la consideración de que el industrial Ford—el primer empresario del mundo en negocios de coches, el fabricante que factura mayor producción: diez mil vehículos diarios—, practicó y practica el abstencionismo financiero, alejándose de los Bancos, es decir, organizando la rapia sin colaboración de ningún banquero. Lo ha dicho el propio Ford repetidas veces. Para Ford no existe esa era bancaria que los marxistas formulan como última etapa agónica del capitalismo.

Sólo el comercio, que no tiene base de capital, vive de la moratoria bancaria, como el industrial que se establece debiendo hasta el alquiler del local. Estos pequeños amigos de los pequeños negocios ponen en circulación un capital moroso por libertarse del salario y apretar los tornillos a la explotación del trabajo, redoblando los abusos. Son intermediarios a los que la Dictadura favoreció y se convirtieron en concesionarios de compañías de mudanzas, recaderos, turismo, servicios regulares de viajeros y correo, balnearios, mercancías de tonelaje reducido, líneas complementarias de ferrocarril, etc. La famosa concentración en pocas manos se dividió y subdividió hasta el infinito, constituyendo en junto una masa de capital equivalente a ciento cincuenta millones tilla se ahoga, como dijo con razón Maragall. En Levante no hay rico nuevo o viejo de pueblo que no sea accionista de algún negocio de transporte.

Los privilegios de ese capital son los que trata de salvar el Estado mientras sigue dando la mano a los ferroviarios, siempre en contra del usuario directo, del productor y en contra de una disposición racional del torrente circulatorio, artificioso y anti-económico. Las líneas afluyen a Madrid, que es un centro convencional, político, y no unen, sino que desunen comarcas productoras. Red ferroviaria como la española, de ancho antieuropeo, no existe más que en los Balcanes. La tracción eléctrica es una novedad tan limitada como cara. Hay trenes que unen comarcas productoras y que tienen una velocidad de veintinueve kilómetros por hora. Hay trenes que unen ciudades esteparias a ochenta kilómetros por hora. El Pirineo no tiene salida al Mediterráneo. Castilla se ahoga, como dijo con razón Maragall. En Levante no hay agua. Si falta buen carbón—ya faltó en tiempo de la guerra—, las locomotoras funcionan con leña, y han de ser empujadas por los viajeros, condenados a permanecer en algún páramo. La Compañía del Norte acuerda despedir a cinco mil ferroviarios, fundándose falsamente en la disminución de tráfico, y los ferrocarriles de vía estrecha se van paralizándose. El socialismo en el Poder es un guardafreno del capital, un defensor del privilegio de las grandes empresas... Y a todo, va a reunirse en Madrid una Conferencia de capitalistas del rail y del caucho, presididos por el socialismo de cañuela.

Nuestros camaradas de la Federación de la Industria Ferroviaria ya recuerdan en su excelente publicación "Cultura Ferroviaria", que al día siguiente de conocerse el decreto de Indalecio Prieto proponiendo a examen y aprobación de las Cortes el aumento de tarifas, se cotizaron en alza los valores ferroviarios. Y añaden los camaradas: "Visualizando con toda claridad un magnífico negocio para las empresas, patrocinado por Prieto, que escudándose en el hambre del ferroviario, va a dar satisfacción a los anhelos de los accionistas, que lograrán, con un Gobierno republicano-socialista, lo que no pudieron conseguir con la Monarquía."

Es absolutamente preciso que se difundan estas maniobras, que se divulguen con claridad, que lleguen a todos los ámbitos del país.

Felipe Alais

Cárcel, Barcelona